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Т р у ж е н и к и  с е л ь с к о г о  х о з я й 

с т в а !  У к р е п л я й т е  к о р м о в у ю  

б а з у  ж и в о т н о в о д с т в а !

Н а р а щ и в а й т е  п р о и з в о д с т в о  

и  п р о д а ж у  г о с у д а р с т в у  м я с а ,  

м о л о к а ,  я и ц ,  ш е р с т и  и  д р у г о й  

п р о д у к ц и и !
(Из Призывов ЦК КПСС к 1 Мая 1980 года).

И р е ж  и я 
п е р е д о в и н у

«Для- победителей уста
новлены премии...» Эта 
фраза, как правило, заклю
чает условия соревнования 
— и всесоюзного, и внутри
заводского.

Советский человек стре
мится достойно участво
вать в претворении планов 
пятилеток, решений XXV 
съезда партии. Об этом 
хорошо сказала бригадир 
отделочниц СМ.У-4 управ
ления Хн метр ой депутат 
Верховного Совета РСФСР 
Валентина Павловна Зар- 
кова: «В нашем коллективе 
достойны наград многие 
строители. И у многих эти 
знаки внимания, трудовой 
доблести уже есть. И все 
;Ке трудимся мы не ради 
премий и орденов: Каждо
му из нас хочется, чтобы 
все больше новоселий да
рили мы своим землякам. 
Каждый понимает, что ма
териальная база комму
низма возводится рабочи
ми руками».

Принцип социализма — 
оплата по труду, награда в 
зависимости от энергии и 
творчества, вложенных в 
общее дело.

Премия, как и любое 
другое поощрение, имеет 
большую воспитательную 
силу. И не только для: тех, 
кто ее получает. Вот поче
му так важны широкая 
гласность, торжественность 
вручения премии. Но 
прежде всего — объектив
ность, справедливость ре
шения о поощрении.

Хам, где успешно выпол
няются планы, где ежегод
но достигается рост выпу
ска продукции, производи
тельности труда, прибыли, 
неизменно растут и поощ
рительные фонды. На на
ших крупных предприя
тиях они составляют сей
час 1—2 миллиона рублей. 
В целом же по промыш
ленности области эти фон
ды »  1979 году возросли по 
сравнению с 1975 годом на 
25 процентов и составили 
около 60 миллионов руб
лей.

Недавно бюро обкома 
КПСС обсуждало вопрос о
совершенствовании систе
мы премирования. Было 
отмечено, что на многих 
предприятиях умело соче
тают .моральные и мате
риальные стимулы, доби
ваясь роста творческой ак
тивности тружеников, 1 ус
пешного выполнения пла
нов й обязательств завер
шающего года пятилетки.

Хозяйственные руководи
тели и общественные орга
низации под руководством 
парткомов немало сделали 
для повышения эффектив
ности премиальных систем. 
И все же далеко не везде 
выплаты из фонда поощре
ния глубоко обоснованы. 
Не везде еще понята суть 
тех мер, которые определе
ны ЦК КПСС и Советом 
Министров СССР в поста
новлении «Об улучшении 
планирования и усилении 
воздействия хозяйственного 
механизма на повышение 
эффективности производства 
и качества работы». А по
становление требует пере
строить систему премирова
ния так, чтобы она макси
мально работала на выпуск 
продукции со Знаком каче
ства, экономию ресурсов, 
строгое соблюдение договор- 
Hoj^ дисциплины, полнее 
учитывала результаты со
ревнования — словом, акти
визировала осуществление 
генеральных направлений 
экономической политики 
партии.

На заводе режущих ин
струментов по итогам прош
лого года сократился объем 
выпущенной продукции, 
снизилась производитель
ность труда, увеличились 
отходы сырья, возросли 
штрафы; на заводе резино
вой обуви не был выполнен 
план реализации продукции, 
не обеспечен необходимый 
рост производительности 
труда, выше плановой ока
залась и себестоимость из
делий. А вот суммы премий 
на этих двух предприятиях 
возросли. При такой практи
ке мобилизующая сила по
ощрения сводится на нет.

Бесконтрольность партко
мов к рабочкомов приводит 
и к другим извращениям. 
Так, на электроламповом

заводе, «Сибэлектромоторе», 
в объединении Сибкабель 
премии за внедрение и ос 
воение новой техники полу 
чают и те, кто к этому рук 
не приложил. О субъективи 
зме и неразберихе свиде
тельствуют списки отличив
шихся за выполнение особо 
важных заданий в НГДУ 
Стрсжевойнефть, на Белояр
ском ЛПК. А  на Томском 
гормолзаводе могут посчи
тать особо важным заданием 
и составление годовых бух
галтерских отчетов, и буд
ничную работу снабженца. 
Это прямое следствие того, 
что нет еще четких крите
риев и положений матери 
ального стимулирования, что 
к выдвижению лучших лю
дей на премию обществен 
кость привлекаете^ не всег
да.

Положения о премирова
нии должны четко оговари
вать не только условия вы
дачи поощрения, но и усло
вия их лишения. Иначе пре
мия превращается в обыч 
ную надбавку к зарплате, 
которая выплачивается ме
ханически и ставит рядом 
передовика и прогульщика. 
Так было, например, на 
Томском пивоваренном за
воде, где отметили денежны
ми премиями... побывавших 
в медвытрезвителе.

На ЖБК-100 и в других 
коллективах надолго задер 
живается выплата премий. 
Из Комсомольского леспром
хоза недавно получен тре
вожный сигнал: в Орехов
ском филиале не прекраще
на порочная практика по 
ощрять «десятками» и «пя
терками». Равнодушно рас
писываясь в ведомости, ле
созаготовители и не знают, 
кто же из них лучший по 
итогам за неделю, месяц.

Все эти факты говорят о 
том, что партийным органи 
нациям следует планомерно 
и строго контролировать де 
ятельность администрации 
повышать ответственность 
профсоюзных органов за 
действенность социали
стического соревнования, за 
соблюдение действующих 
положений о расходовании 
поощрительных, фондов.

Крайне недостаточно зани
маются этой работой отрас
левые обкомы профсоюзов. 
Их не взволновала, напри
мер, большая диспропорция 
в распределении премий 
между инженерно - техни
ческими работниками, слу
жащими и • рабочими, что 
особенно характерно для ав
токолонны JV? 1974, электро
лампового завода и ряда 
Других коллективов. И, ко
нечно, надо было давно по
править тех «передовиков», 
которые стремятся любой 
ценой получить премию. Те
ряют скромность перед си
лой рубля иногда к руково
дители, Так, директор элек
тротехнического завода А. С. 
Инзель получил за год бо
лее трех окладов по специ
альным системам премиро
вания. Годовая же сумма 

/ премий начальника АТП-3 
II. М. Орлова составила 
1.742 рубля, в том числе 
1.096 рублей за основные ре
зультаты хозяйственной де
ятельности, хотя руководи
мое им автопредприятие не 
выполнило основные плано
вые показатели.

Вручается премия. В объ
единении «Контур» делают 
это событие праздником: по
здравляют передовика и его 
семью, подкрепляют премию 
прочувствованным словом 
первых руководителей,
записью в Книгу почета, 
вниманием всего коллекти
ва. Такая атмосфера естест
венна. Ведь создатели мате
матических машин обяза
тельно учитывают не только 
трудовой вклад, но и нрав
ственный облик, обществен
ную активность кандидата 
на поощрение. Так и долж
но быть. Давно прошла пора 
«рекордсменов», высокие 
проценты которых оттого и 
недосягаемы, что в них вби
ты все силы ради единст
венного желания — отор
ваться от других в погоне 
за личной славой. В наши 
дни истинный передовик 
тот, кто умеет бескорыстно 
передать опыт товарищу по 
труду, кто является настав
ником, воспитателем. О ком 
можно сказать, что он — 
гордость коллектива, его со
весть.

ПОЧЕТНЫЕ ЛЕНИНСКИЕ  
ГРАМОТЫ-КОЛЛЕКТИВАМ

Обком КПСС, областной Совет народных депу
татов, облсовпроф и обком ВЛКСМ  за самоотвер
женный труд и выполнение пятилетнего задания к 
110-й годовщине со дня рождения Владимира Иль
ича Ленина наградили Почетными Ленинскими гра
мотами коллективы:

научно - исследовательского института электро
механики;

Лоскутовской сельхозтехники;
 ̂передвижной механизированной колонны №  5 

объединения Межколхозстрой.

l i i p

Лучший оператор агрегата ЛИ-18 Катангилского лест 
иромхоза Александр Иванович Березин одним из пер
вых в объединении Томлеспром выполнил условия 
квартального и месячного соревнования механизаторов. 
Он довел сменную выработку до 150—170 кубометров, 
что почти в два раза выше нормы.

Александр Иванович трудится в известной бригаде 
А. А. Иванова. Этот коллектив ставит задачу в завер
шающем году пятилетки досрочно выполнить обяза
тельства, добиться самой высокой в леспромхозе вы
работки на механизм.

Фото В. Казанцева.

в лесном цехе !
о б  л а с т и

составили . 9,7—9,8 тысячи 
кубометров.

В дни ударного месячника 
выполнили условия област
ного . соревнования операто
ров ЛП-18 24 механизатора. 
Все они стрелев.али 
более 2.500 кубометров за 
месяц. Среди наиболее от
личившихся — А. Е. Куды-

М а ш и н и с т ы  
п о д в е л и  и т о г и

В объединении Томлес
пром подведены итоги со
ревнования механизирован
ных • бригад, машинистов, 
операторов валочных машин 
и бесчокерных агрегатов 
за март и первый квартал. 
Наивысшей выработки доби
лись молодые машинисты 
Парабельского леспромхоза 
Алексей Шипко и Анатолий 
Куцым, заготовившие в мар
те свыше 5 тысяч кубомет
ров каждый. Третьим стал 
машинист валочно-пакети- 
рующей Машины ЛГГ-19 
П. Ф. Чурин из Асиновского 
леспромхоза:— 4,5 тысячи 
кубометров. Следует отме
тить, что впервые в марте 
выработка на ЛП-19 прев
зошла показатели самых 
лучших машинистов' ВМ-4. 
Так, результат победителя 
А. В.. Гредина из Асланов- 
ского леспромхоза—4.125 ку
бометров. Свыше 4 тысяч ку
бометров заготовили за ме
сяц еще два механизато
ра— бригадиры А. М: Фили
монов из Степанович и
A. А. Иванов из Катайги.

Среди механизированных
бригад победил в марте кол
лектив В. В. Жгунова из 
Аслановского леспромхоза. 
В индивидуальном соревно
вании машинистов ВМ-4 
за квартал впереди также
B. В. Жгунов —- 10,5 тысячи 
кубометров. Вторым идет 
А. А. Иванов, третьим — 
А. М. Филимонов. Отрадно, 
что в спор машинистов -смог
ли вмешаться на равных 
и механизаторы валочно- 
пакетирующих машин А. И. 
Шиттко и А. И. Куцым #из 
Парабельского леспромхоза. 
Их результаты за квартал

мов из Аслановского, В. А. 
Шутов, А. Н. Храмцов, С. Е. 
Егоров из ' Иигузетского 
леспромхозов, Н. И. Емель
янов, П. А. Пермяков, С. А. 
Кирюшкин с Каргасокского 
лесопромышленного комби
ната.

Успешно вело механизиро
ванную заготовку и трелев
ку большинство предприятий 
объединения. Так, кварталь
ное задание для машинистов 
ВМ-4 и ЛП-19 перекрыто 
на 33 тысячи кубометров. 
Впервые хорошо поработали 
и операторы ЛП-18, которые 
записали на свой сверхпла
новый счет более 23 тысяч 
кубометров древесины.

Основные гемы внедрения 
новой техники выполнены, 
кроме двух. На 14 тысяч 
кубометров недовыполнен 
план по разделке хлыстов 
на . линиях . ПЛХ, напо
ловину— ро отгрузке пило
материалов единым транс
портным пакетом. Главная 
причина срыва пакетирова
ния— острая нехватка мно- 
гобо.ртных строп, которые 
должны поставлять желез
нодорожники.

Есть недоработки и на са
мих предприятиях. По-преж
нему плохо заботятся о под
готовке кадров и .не совер
шенствуют технологию заго
товки в Ингузетском , лес
промхозе. В Орловском фи
лиале предприятия сущест
вуют так называемые ’совме
щенные полумеханизирован- 
ные бригады, где параллель
но с машиной работает валь
щик.' Результаты за март 
вызывают тревогу. Напри
мер, машинист М, А. Лунга 
заготовил на 250 кубометров

меньше вальщика. Также 
уступил вальщику А. И. Ко
робейникову машинист М. А. 
Чариков. Хронометраж, про
веденный на лесосеках фи- 
лиала 18 и 21 марта, пока
зал, что машинисты И; Э. 
Шехтерле и П. А. Васин ис
пользовали маштгны по наз
начению чуть больше 3 ча
сов. Обед у П. А. Васина 
продолжался 106 минут. На
до ли говорить, какие резер
вы не используют орловские 
механизаторы. Не все ладно 
здесь в организации ремон
та, нарушается технология 
штабелевки.

До сих пор не отлажено 
взаимодействие звеньев в 
механизированной бригаде 
Н. И. Борисова. В молодом 
коллективе также сосуще
ствует машинная и ручная 
валка. Операторы в первую 
очередь трелюют от вальщи
ков (выше расценки), а ма
шины простаивают.

Только на Лисицынском 
лесопункте Иигузетского лес
промхоза трудятся 153 меха
низатора моложе 30 лет. 
Многие закончили техникум, 
а средний возраст машинис
тов БМ-4 превышает 40 лет. 
Молодежь работает где угод
но — на огребке снега, сучко
рубами и т. д. Учитывая 
возрастающие требования 
технического прогресса, не
обходимо своевременно гото
вить замену механизаторам 
новых специальностей (ма
шинистам и операторам). 
Видимо, пора обратить вни
мание на это тревожное об
стоятельство руководителям 
предприятий, Верхнекетско- 
му райкому ВЛКСМ. Осваи
вать новую валочвую и тре
левочную технику должны 
прежде всего молодые.

На днях группа машинис
тов и инженерно-техничес
ких работников предприятий 
объединения отправилась 
изучать передовой опыт Ки- 
ровлеспрома, машинисты 
ЛП-19 которого стали; луч
шими в министерстве. На
мечены и практическая 
учеба, стажировка машинис
тов. Только непрерывно со
вершенствуя технологию ме
ханизированной заготовки 
древесины, можно добиться 
главного — выполнить зада
ние завершающего года 
пятилетки.....  ̂ oct i40cipid./i . лагишвил на .̂ эи куоометров пятилетки.

К О Н К У Р С  Ф Е Р М :  Р А  Б О Т А Т Ь  Б Е З  О 'Г С Т А Ю Щ И Х
Коллегия производствен

ного управления сельского 
хозяйства облисполкома и 
президиум обкома профсою
за работников сельского хо
зяйства рассмотрели ' итоги 
социалистического соревно
вания молочных комплексов 
с беспривязно-боксовой тех
нологией содержания скота 
за I квартал 1980 года и 
признали победителями кол
лективы Зоркальцевского 
комплекса (начальник В. С. 
Коровин)' совхоза «Ок
тябрь» Томского и Казанско-

П о б е д и т е л и  с  о  р е  в  и  о в  а н и я
го (начальник В. И. Бара- 
нюк) совхоза «Комсомо
лец» Асиновского районов.

Коллективам присуждены 
переходящие вымпелы обд- 
сельхозуправления и обко
ма профсоюза работников 
сельского хозяйства и де- 
нежиые премии.

Коллектив Зоркальцевско
го комплекса выполнил 
квартальный план произ
водства молока на 117 про
центов, а годовой — на 28. 
Надой с начала года

на корову составил 856 кг, 
что больше прошлогод
него на 136' кг. Про
изводство молока на од
ного работающее составило 
почти 15 тонн, а на опера
тора —• 76. Все молоко про
дано государству сортовым. 
Сохранен весь народивший
ся молодняк.
 ̂ Хорошие результаты и у 

коллектива Казанского ком
плекса, который перевыпол
нил квартальный план про

изводства i молока на 14 про
центов, на 19 килограммов 
возррсла продуктивность ко
ров по сравнению с пер
вым кварталом прошлого 
года. Казанцы значительно 
повысили качество молока: 
почти 95 процентов продано 
государству первым сортом. 
Сохранность народившегося 
молодняка составила более 
97 процентов.

В первом квартале увели- 
чили продуктивность коров

ЕСЛИ ВЫ НЕ ПОТЕРИ..
Областному конкурсу

ферм в Кривошеинском 
районе предшествовала се
рия взаимопроверок сорев
нующихся совхозов. Обме
нялись визитами кривоше- 
инцы и со своими соперни
ками — молчановскими жи
вотноводами. Пристальное 
внимание к делам ферм 
объясняется еще и тем, что 
зимовка скота в районе на
чиналась не совсем удачно. 
В октябре—декабре произо
шел спад. Благодаря на
стойчивым усилиям в янва
ре. наметился рост. Фев
раль эту тенденцию сохра
нил. И хотя в -конце марта 
кривая надоев пошла было 
вниз, но это длилось не
долго и в целом за месяц 
сложилась прибавка в 7 ки
лограммов, а за квартал — 
21. С превышением прошло
годнего уровня трудятся 
коллективы десяти из че
тырнадцати молочнотовар
ных ферм.

Заметно хуже других идут 
дела в совхозе «Кривоше
инский», который еще не 
так давно возглавлял со
ревнование животноводов 
района, а теперь это един
ственное из хозяйств, где 
надои меньше, чем год на
зад: - за квартал снизились 
на 116 килограммов. И в 
других хозяйствах еще не

преодолено отставание по 
■ отдельным позициям. Ве
лик.: еще падеж скота, не 
везде учтены уроки про
шлого года, когда' по этой 
причине район понес ог
ромный убыток — 328 ты
сяч рублей.

Некоторые руководители 
объясняют отрицательные 
показатели в животновод
стве тем, что-де на нынеш
нюю зимовку кормов было 
заготовлено меньше и худ
шего качества. Но кого же 
в этом винить, как не са
мих себя? Да и в одних ли 
кормах дело?

Возьмем для примера 
совхоз «Приобский», где в 
начале февраля от коровы 
в сутки получали всего по 
одному килограмму моло
ка. Теперь ■—• по семь с по
ловиной. Но отнюдь не из- 
за того, что кормов так 
много стало. И надои не 
автоматически увеличились 
после отелов. Больше вни
мания было уделено раз
дою коров ■— вот и улуч
шились показатели. Но и 
здесь не изжита привычка 
сорить кормами. Концент
раты скармливаются в су
хом виде. Телята^ содер
жатся подчас в антисани
тарных условиях. На фер
мах не всегда найдешь 
марлю, мыло. Скотникам

не хватает самого элемен
тарного для работы- — вил, 
лопат. Все эти промахи и 
недочеты особенно нетер
пимы на фоне наметивше
гося подъема. Тем более 
что животноводы этого сов
хоза намерены нынче полу
чить молока от коровы 
больше, чем год назад, 
на 900 килограммов.

Во время недавней взаи
мопроверки коллективы 
Елизарьевской фермы сов
хоза «Петровский» и Воло- 
динской совхоза «Володия- 
ский» ■ заключили между 
собой договор о социали
стическом соревновании, 
главное в котором — уве
личение не только количе
ственных, ко и качествен
ных показателей. Ход этого 
соперничества освещается 
в районной газете «Ленин
ский путь».

Елизарьевские животно
воды трудятся в условиях, 
которым могут позавидо
вать их коллеги из любого 
совхоза: новый типовой
двор со всеми . вспомога
тельными помещениями, 
молокопровод, родильное 
отделение с профилактори
ем, Володинцам тоже есть 
чем похвалиться: и здесь
отличный . профилакторий 
для. телят, в котором уста-.

новлены и лампы с инфра
красным светом. А вот по
рядка все-таки нет: корма
разбросаны, сено и солома 
берутся из скирд беспоря
дочно, втаптываются в 
грязь.

Да, оба коллектива нахо
дятся на подъеме. За квар
тал гони добились одина
ковой прибавки — 14 кило
граммов, а в середине ап
реля володинцы получали 
от коровы по 8,6 килограм
ма молока, елизарьевцы — 
по 8,8. Если бы не потери, 
эти цифры могли быть 
выше.

Не.привыкли к бережли
вости и животноводы Иш- 
танской фермы совхоза 

'имени Свердлова. Для ско
та они не жалеют кормов. 
Правда, и надои хорошие— 
почти по девять килограм
мов, есть рост. А вот к по
рядку. и здесь привыкают 
трудно: коровы не чистят
ся, доильная аппаратура 
хранится прямо во дворах, 
тут же и доярки переоде
ваются, санпропускник не 
действует. Нередки случаи 
падежа молодняка, кото
рый содержится в сырости 
и грязи.. А за порядком 
вроде и следить некому: 
нет на, ферме ветеринар
ного работника. Часты слу
чаи нарушений и трудовой 
дисциплины.

Если говорить о соревно
вании ферм, то наиболь
ший , рост продуктивности 
дойного стада обеспечили . 
пудовские животноводы.

и производство молока кол
лективы Семеновского мо
лочного комплекса Зырян
ского, Вазовского — Кожев- 
никовского, Вершмнинского 

— Томского районов.
В связи с областным кон

курсом молочных ферм и 
комплексов среди животно
водов с новым подъемом 
развернулось соревнование 
за успешное завершение 
зимовки скота, увеличение 
продуктивности животных.

Но вот такое сравнение: ес
ли пудовские доярки полу
чили за квартал молока от 
коровы на . 130 килограм
мов больше, чем год назад, 
то Вознесенские —. почти 
на столько же меньше. А 
ведь это фермы одного 
совхоза «Белостокский». 
Ниже своих возможностей 
работают малмновцы и но- 
вокривошеинцы из совхо
за «Кривошеинский».

И все-таки начало обла
стного конкурса в целом 
по району можно - считать 
оонадеживающим. За пер
вые две недели апреля су
точный надой вырос на 900 
граммов, а на таких фер
мах, как Никольская, Ста- 
росайнаковская, Володин- 
ская, Петровская и Чагин- 
ская, от 1,3 до 1,8 кило
грамма.

В районе принимаются 
все более энергичные меры 
по улучшению такого по
казателя, как товарность 
молока. В первом квартале 
он вырос по сравнению с 
прошлым годом на 4 про
цента. Но еще не везде вы
держиваются схемы вы
пойки молока телятам, не
достаточно внимания .уде
ляется повышению ' его 
.жирности, которая «теряет
ся» по дороге с фермы на 
завод. Нередко совхозы 
держат у себя молоко це
лые сутки, отчего, естест
венно,- ухудшается его ка
чество.

К. ЛОБАНОВ.
Кривошеинский рййон.

ЕСТЬ ОБЯЗАТЕЛЬСТВО!
Коллектив Колпашевско- 

го леспромхоза управления 
топливной промышленно
сти успешно справился с 
принятым обязательством 
— выполнить четырех
месячный план к 110-й го
довщине со дня рождения 
В. И. Ленина.

20 апреля лесозаготовите
ли завершили план четы
рех месяцев по всем пока
зателям. С начала года реа
лизовано товарной продук
ции на 314 тысяч . рублей, 
выпущено пиломатериалов 
8 тысяч куоометров. стре- 
левано 42 тысячи, вывезено 
свыше 39 тысяч,. - произве
дено деловой древесины 34 
тысячи кубометров.

Отлично поработали на 
ударной трудовой вахте в 
честь юбилея вождя ук
рупненная ра скряж евочная 
бригада Ф. А. Магдыча, 
бригада транспортного ком
плекса С. П. Плотникова, 
лесосечная бригада В. С, 
Кузнеца.

На нижних складах со
здан запас хлыстов — 20 
тысяч кубометров, что по
зволит ритмично работать 
на разделке леса в течение 
второго и третьего кварта
лов. Годовой план по всем 
показателям выполним к 25 
декабря, как это и предус
мотрено в социалистических 
обязательствах коллектива.

В. СИДОРОВ, 
директор Колпашевского 
дАпромхоза управления 
топливной промышлен

ности.

и ж я
В ПРЕДПУСКОВОМ
р е ж т т т

Комсомольская эстафета. 
Д е н ь  п е р в ы й
22 апреля на площадке стро

ящегося Томского нефтехи
мического комбината был 
подписан договор на соци
алистическое соревнование
ПО ПРИНЦИПУ КОМСОМОЛЬСКОМ
рабочей эстафеты. Молодые 
строители, монтажники, экс
плуатационники обязуются 
сделать Есе для безоговороч
ного ввода в действие перво
го пускового комплекса пс 
производству полипропилена 
в третьем квартале этого го
да с тем, чтобы на но
вых производственных мощ
ностях было получено до 
конца года 6 тысяч тонн 
. продукции.

Договор «комсомольской 
эстафеты» подписали брига
диры лучших комсомольско- 
молодежных коллективов: 
Ю. Кайда, В. Чеплеев, 
М, Копанева, Б. Бурматов, 
Л. Таюкина, Г. Шерстобитов 
и другие.

Направлять соревнование 
по принципу комсомольской 
рабочей , .эстафеты будет 
штаб Всесоюзной ударной 
комсомольской стройки.

П р о г р а м м а
в ы п о л н я е т с я
у с п е ш н о

ЦЕНТР УПРАВЛЕНИЯ
ПОЛЕТОМ, 22 апреля, 
(ТАСС). Четырнадцатый
день космонавты Леонид По
пов и Валерий Рюмин, ра
ботают на околоземной ор
бите.

Параллельно с профилак
тическими мероприятиями 
на станции экипаж продол
жает подготовку научной 
аппаратуры к предстоящим 
исследованиям и экспери
ментам. Сегодня космонавты 
произведут перезарядку кас
сет и тестовое включение 
малогабаритного гаммателес- 
копа «Елена», замену авто
номных источников электро
питания отдельных приборов 
и аппаратуры.

Значительное место в про
грамме полета^ орбитально
го научно-исследовательского 
комплекса «Сэ-лют-б» — «Со
юз-35» «Прогресс-8» отво
дится исследованию природ
ных ресурсов Земли и изу
чению окружающей среды. 
По заданиям океанологов, 
специалистов лесного и сель
ского хозяйства экипаж ве
дет визуальные наблюдения 
земной поверхности и аква
тории Мирового океана.

На установке . «Кристалл» 
космонавты провели техно
логический эксперимент по 
космическому материалове
дению. Цель эксперимента — 
получение в условиях неве
сомости полупроводниково
го материала арсенида ин
дия.

Завершаются работы с 
грузовым кораблем «Про
гресс-8». После выполнения 
подготовительных операций 
осуществлена дозаправка 
объединенной двигательной 
установки горючим. В сле
дующие два дня планирует
ся Дозаправить станцию 
окислителем.

По данным телеметричес
кой информации и докладам 
экипажа, бортовые системы 
станции и обоих кораблей 
функционируют нормально.

Самочувствие Леонида По
пова и Валерия Рюмина 
хорошее.

■г
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Товарищ

о товарище р а б о ч и й  п о и с к
Хочу рассказать р своем 

товарище. Впервые порог 
ремонтно-механического це
ха завода резиновой обуви 
Юрий Ивагценко переступил 
в 1961 году. Станки, обраба
тывающие огромные детали, 
стук молотов в кузнице, 
всполохи электросварки и 
рабочие, привычно управля
ющие этим хозяйством, по
разили воображение сгмнад- 
цатилетнего. паренька. Тогда 
ему трудно было далее пред
ставить, что он тоже когда- 
нибудь сможет так уверен
но стоять за станком.

Не все, конечно, вначале 
получалось гладко. Но Юра 
был настойчив и до призыва 
в армию основательно изу
чил работу на строгальном 
станке. Добросовестно вы

полнив свой гражданский 
долг, Иващенко вернулся в 
родной цех и вот уже девят
надцать лет трудится в ре
монтно-механическом. Сей

час это квалифицированный 
рабочий. Если есть необхо
димость,' Юрий может 
встать за любой станок — 
строгальный, фрезерный, 
зуборезный или расточный.

Конечно, наш цех не 
сравнить с теми, где отра
ботана технология производ
ства деталей. Здесь рабоче
му иногда приходится быть 
и технологом, и конструк
тором, и исполнителем одно
временно. Случится какая- 
нибудь поломка на конвей
ере — надо оперативно ее 
устранять. Тут-то и прихо
дят нашим рабочим на по-,

мощь опыт, смекалка, ма
стерство.

Одним из таких умельцев 
стал и Юрий. Есть детали, 
неудобные в обработке, как, 
например, ножи для выруб
ки заготовок для обуви. 
Многие рабочие неохотно 
берутся за это дело. Ива
щенко готов обрабатывать 
любую деталь. И можно 
быть спокойным: сделает
он ее как надо.

Недавно вышел из строя 
поршень кузнечного моло
та. Механик цеха, мастера 
не могли решить, как лучше 
реставрировать. Нужно бы
ло обрабатывать поршень 
на фрезерном станке, но по 
габаритам он не входил на 
станок. Иващенко предло

жил использовать сделан
ное им приспособление. 

Предложение приняли, и на 
следующий день поршень 
был обработан.

Не остается Юрий Ива
щенко в стороне и от обще
ственной жизни цеха. Он — 
член цехового комитета, ра
ботает в санитарной комис
сии, регулярно выходит на 
дежурства народной дружи
ны.

Конечно, в ремонтно-меха
ническом цехе не один та
кой рабочий. Много добрых 
слов можно сказать о рас
точнике Анатолии Бейнари- 
се, ветеране труда Иване 
Венедиктовиче Коробове и 
других. Эти люди работают 
по совести, сознавая, что 
чем лучше мы будем тру
диться, тем богаче и креп
че будет наша страна.

Е. ПРОСЕКИН, 
мастер завода резиновой 

обуви.

шшт н  о г © “
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поселок
Б  а  й  г  а л  ы
Поселок Байгалы, что ки

лометрах в восемнадцати 
от Тегульдета, протянулся 
одной лентой вдоль речки, 
Живут в этом поселке лю
ди. преданные земле.

Евгения Ивановна Мете- 
лева, заведующая Байга- 
линской фермой совхоза 
«Тегульдетский», трудится 

на земле своих отцов и де
дов. Ферма — одна из луч
ших в районе. Правда, был 
перерыв, когда Евгении 
Ивановне пришлось оста
вить ферму — родился дол
гожданный сын (первые 
четверо были девочки). Без 
Евгении Ивановны ферма 
стала терять свою славу. 
Долго уговаривали Метеле- 
ву вернуться в животновод
ство (детского сада в посел
ке нет). И когда она вновь 
вышла на работу, дела по
шли в гору, и опять стали 
приезжать животноводы на 
Байгалинскую ферму за 
опытом.

Было очень трудно — по
мещение старое, рабочих не 
хватало, дисциплина часто 
нарушалась. Случалось Ев
гении Ивановне самой с по
мощью дочек (которые уже 
подрастали и были , помощ
ницами) подменять загу

лявшую доярку. Не без на
стойчивости Метелевой вы
строили в селе новый ко
ровник. Доярок подобрала 
заведующая молодых. Сре
ди них была старшая дочь 
Евгении Ивановны — Гали
на, которая окончила шко
лу. Вскоре Галина вышла в 
передовики. Через два года 
пришла на ферму вторая 
дочь — Светлана. Обе мо
лодые Метелевы достигли 
трехтысячного рубежа.
Мечта их — подняться до 
уровня 3.800 — 4.000 кило
граммов молока. И хочется 
верить, что цель будет до
стигнута.

На ферме занимаются и 
откормом молодняка. Уха
живают за скотом два мо
лодых парня — Анатолий 
Покатилов и Олег Пастар- 
нак. Их ответственность за 
порученное дело, любовь к 
животным дают свои ре
зультаты. Анатолий с Оле
гом получают довольно вы
сокие среднесуточные при
весы — до 800 граммов.

Когда проходишь по тер
ритории фермы, порядок и 
чистота радуют глаз. Сразу 
видно, что здесь есть хозяй
ская рука. Санпропускник 
является и комнатой отды

ха. Кругом наглядная агита
ция: «Личные обязательст
ва. доярок», «Кто сегодня 
впереди», «Дневник сорев
нования», «Обязательства 
комсомольско - мо л о д е  ж- 
ной бригады», «Как мы ра
ботаем и живем», «В мире 
интересного». Наглядная 
агитация —■ работа заведу
ющей клубом Лидии Ива
новны Уховой. Кстати, та
кой же порядок у нее и в 
клубе.

Мне пришлось участво
вать ео взаимопроверке 
ферм и побывать в совхозе 
«Красногорский». После 
осмотра ферм для подведе
ния итогов собпались в До
ме культуры. В помещении 
дым, стены закопчены, ни
какой наглядной агитации. 
Просто поражаешься, что в 
большом поселке, где живут 
специалисты совхоза, сель
ская интеллигенция, очаг 
культуры в таком 'запущен
ном'7 состояний. А вот в по
селке Байгалы, в его непшг- 
тязательном клубе — поря
док. Чувствуется, что люди 
идут в ногу со временем.

Вот с такими замечатель
ными людьми познакоми
лась я в Байгалах. Хочется 
верить, что еще не раз нам 
поидется услышать хорошее 
об его тружениках.

М, КОНОВАЛЮК, 
Главный методист Том
ской областной сель
скохозяйственной вы

ставки.

Хочу поделиться

Б У Д Ь
З Д О Р О В А ,
Р О Д Н А Я !
Хочу рассказать о жен

щине, которую я зову те
перь мамой. Мне было семь 
лет, а брату пять, когда мы 
остались втроем. Отец учи
тельствовал тогда в сель
ской школе. _ Разве мог он 
заменить мать? Однажды 
в наш дом вошла Мария 
Константиновна. .

Нелегкая ей выпала судь
ба. В двадцать один год 
стала вдовой с грудным 
малышом на руках. Вскоре 
остались сиротами дети 
сестры. Взяла и их в свой 
дом. Разноголосую троицу 
надо было одеть, накор
мить. Растила детей, отка
зывая' во многом себе. 
Только в тридцать четыре 
решилась выйти замуж, 
приняв в семью еще и нас. 
Вскоре появилась у нас 
маленькая сестренка, детей 
стало шестеро. Откуда у 
мамы только силы брались! 
Всех подняла, все мы по
лучили образование, приоб
рели профессии, обзавелись 
семьями. Уважаем друг 
друга, а дети наши любят 
бабушку и дедушку.

В этом году маме испол
няется шестьдесят лет. От 
всей души желаем ей здо
ровья и счастья.

Г. ПАТРУШЕВА.
г. Томск.

НЕ ДОЛЖНЫ БЫТЬ ЗАБЫТЫ
имена большевиков, отдавших жйзнь за Советскую власть

А ЧТО МЫ ЗНАЕМ
Завершив первый квар

тал, в коллективах управ
ления строительства стало 
известно, что 17 бригад досг 
рочно выполнили пятилет
ние задания. Первой такого 
успеха добилась дружина 
строителей - отделочн и к о в 
под руководством П. Е. Вай- 
сбека из треста Томскжил- 
строй. Всего два года и де
сять месяцев понадобилось 
ей для завершения пятилет
ней программы.

В том же тресте менее'' 
чем за четыре года выпол
нили пятилетние задания 
бригады Г. Г. Вальгера,

М. Т. Сеня, П. В. Саранце
ва, Л. М. Громышева, А. В. 
Фурсовой, Н. Д, Лобажевич 
и К. Г, Киль. Недавно к 
этим коллективам присоеди
нилась и наша бригада.

Имена прославленных 
строителей широко извест
ны. Они часто выступают в 
печати, по радио и телеви
дению. И вот эта популяр
ность накладывает на них 
большую ответственность. И 
в моральном, и в производ
ственном плане. Не может 
такого быть, чтобы извест
ная бригада не справилась 
с заданием, сдала объект с

низким качеством или до
пустила нарушение . трудо
вой дисциплины. Если такое 
произошло — это серьезное 
ЧП. Значит; что-то про
смотрел бригадир, что-то 
упустила общественность 

бригады. Авторитет лидера 
должен быть всегда на вы
соте.

А мы порой так мало зна
ем друг о друге! Даже те, 
кто идет впереди постоян
но, тоже могут судить о ра
боте коллег лишь по циф
рам. Слабо обобщается опыт 
передовых бригад, не на вы
соте договорная форма со

ревнования. Как ни стран
но, а в Томске до сих пор 
не может по-настоящему 
прижиться «рабочая эста
фета». Думается, что на
шим профсоюзным лиде
рам в этом плане есть над 
чем подумать. Опыт и хо
рош тем, что требует массо
вого распространения. Еди
ничными лидерами стоит 
гордйться, но работать на 
уровне современных требо
ваний можно только кол
лективно.

Г. БЫЧКОВ,
бригадир каменщиков тре

ста Томскжил строй.

и
Александр Моисеевич 

Новоселов первым в Ар- 
гат-Юльском леспромхозе 
освоил новую валочно-па- 
кетирующую машину
ЛП-19, на которой работал 
в дни ударного месяч
ника со своим напарником 
Евгением Николаевичем 
Марковым. Уже в период 
освоения механизатор до
бился выработки 150—160 
кз’бометров за смену. Че
ловек изобретательный и 
умелый, Александр Моисе
евич стремится освоить 
технику в короткий срок.

Фото М. Гладуша.

Ш Я Ш

J H h
IV V

Я Н к

•' л * «

Дорогая редакция! Пи
шет вам участник Великой 
Отечественной войны Яков 
Викентьевич Лукьяненок.

Второго апреля прочитал 
я в вашей газете "  статью 
«Всадники с комсомольским 
знаменем», . где говорилось 
о том, что организован конт 
но-спортивный поход по ме
стам революционных боев. 
Захотелось и мне расска
зать о тех борцах за Совет
скую власть, которых знал 
в дни молодости. Они отда
ли жизнь за то, чтобы мне 
и таким, как я; в то время 
мальчишкам из бедных се
мей, жилось лучше.

В 1921 году в ночь с 13 на 
14 января в нашу деревню 
Ново-Мариинку ворвался от
ряд белогвардейцев под 
предводительством полков- 
ника Олиферова. Они стали 
искать коммунистов. Белые 

-бы их не нашли, так как 
коммунисты— их было трое 
— успели спрятаться в од
ном из дворов, но местные 
кулаки их выдали. Олифе- 
ровцы схватили партийных 
работников, избили прикла
дами и полумертвых отпра
вили в деревню Медодат для 
окончательной расправы. 
Там двоих изрубили шашка

ми, а одного закололи шты
ками. Этими тремя были 
местный житель, крестьянин 
коммунист Иван Григорье
вич Киселев, делопроизводи
тель волисполкома ■ Степан 
Иванович Постников и че
кист, ответственный за заго
товку продуктов по фамилии 
Румянцев (имени и отчества, 
к сожалению, не помню).

Тело Киселева позже ро
дители привезли в Ново- 
Мариинку и похоронили на 
местном кладбище. А трупы 
замученных Постникова и 
Румянцева жители увезли 
в Новокусково и где-то там 
похоронили.

Еще раньше, 13 октября 
1919 года, в Ково-Мариинке 
был зверски убит колчаков
цами местный партизан- 
большевик Василий Ежин, 
по прозвищу Москвич. Же
на похоронила его тогда на 
местном кладбище и вскоре 
уехала в Москву.

Со временем этих людей
забыли, места их захороне
ния найти теперь трудно.

Года три назад я пытался 
отыскать могилы Постнико
ва и Румянцева, да так и не 
нашел. Внимательно про
смотрел списки имен на 
братской могиле в Ново-

кускове, но тех, о которых 
я пишу, там нет.

Можете подумать, почему 
это вдруг я на старости лет 
(а мне уже 75) вдруг вспом
нил о тех людях, почему 
так забочусь, чтобы воскре
сили их имена.

Дело в том, что люди эти 
мне очень дороги. Особенно 
близко знал я Постникова и 
Румянцева. В 1920 году я й 
мои товарищи стали посе
щать организованный этими 
большевиками культпросвет. 
Это' была небольшая чи
тальня. Нас было 15 парни
шек и две девочки. Все из 
бедняцкого сословия. Ос
тальные ребята, запуганные 
кулаками, боялись туда хо
дить. Кулаки говорили, что 
в читальне записывают в 
коммунисты, а коммунизм, 
дескать, — нечистая сила. 
Нам же кулаки часто от- 

' крыто угрожали. расправой.
В ту ночь, когда Олифе- 

ров и его банда схватили на
ших руководителей, кулаки 
им сказали: «Вы не всех
еще коммунистов перелови
ли!». И повели колчаковцев 
к читальне, где висел список 
культпросветовцев. Старик, 
живший в читальне, опере
дил кулаков: сорвал список

и сжег. Благодаря этому де
душке мы остались живы.

За тот год, пока я посе
щал культпросвет, руково
димый Постниковым и Ру
мянцевым, я очень переме
нился. Раньше я был заби
тым, запуганным, боговеру
ющим деревенским маль
чишкой. Большевики на всю 
жизнь сделали меня атеис
том, заставили поверить в 
свое будущее. Они давали 
читать нам книги из неболь
шой своей библиотеки, рас
сказывали о Красной Армии, 
о будущем нашей Родины, 
готовили нас к вступлению 
в комсомол.

Сейчас, прожив жизнь, я 
все чаще вспоминаю этих 
прекрасных людей, настоя
щих коммунистов, отдавших 
жизнь за нас. Молодому не
когда было думать о про
шлом, а теперь чувствую: 
есть у меня долг перед эти
ми людьми. Вот и поделился 
с вами. Думаю, молодежь— 
красные следопыты Перво
майского и Асиновского рай
онов, комсомольцы области 
заинтересуются рассказан
ным. Ведь ни одно имя бор
цов за Советкую власть не 
должно быть забыто.

Я. ЛУКЬЯНЕНОК,
г. Асино.
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КОММУНИСТ БОРИС 
ИВАНОВИЧ мойсюк
РАБОТАЕТ НА ПЛАВУ
ЧЕМ КРАНЕ ПК-10 ВМЕ
СТЕ С НАПАРНИКОМ ВЕ
ТЕРАНОМ ПРЕДПРИЯТИЯ 
ИОСИФОМ ИГНАТЬЕВИ
ЧЕМ ШИПУНОВЫМ БОЛЕЕ 
ДЕСЯТИ ЛЕТ. НЫНЧЕ 
МЕХАНИЗАТОРЫ ПОДГО
ТОВИЛИСЬ К СЕЗОНУ 
ПЕРВЫМИ НА ТОМ
СКОМ ЛЕСОПРОМЫШ
ЛЕННОМ КОМБИНАТЕ. 
ЗА НАВИГАЦИЮ ИМ 
ПРЕДСТОИТ ОТГРУЗИТЬ 
БОЛЕЕ 300 ТЫСЯЧ КУБО
МЕТРОВ ЛЕСА.

Фото Б. Некрасова.

С ТОЧКИ ЗРЕНИЯ КВАРТИРОСЪЕМЩИКА
С интересом слежу за 

публикациями в «Красном 
знамени» об экономии энер
горесурсов. Слов нет, во
прос важный, и призывать 
к экономии надо всех, даже 
квартиросъемщиков. Но ка
кова эффективность этих 
призывов, мы поймем, про
гулявшись по улицам Дзер
жинского, Карташова, Усо
ва, Киевской, Нахимова, 
проспекту Комсомольскому. 
Да;йе зимой среди сугробов 
мы видели черные полосы 
талой, а местами уже под
сохшей, земли. Под ними 
проходят теплотрассы. Лег
ко проследить их путь —из
гибы, ответвления к домам, 
под большими квадратными 
площадками расположены 
термокомпенсаторы. Сколько 
надо, сжечь угля, чтобы рас
топить снег в этих местах и

в течение всей зимы под
держивать положительную 
температуру грунта! Кто 
возьмется, подсчитать поте
рянные на этом тысячи тонн 
угля? А ведь достаточно не
сколько усилить теплоизо
ляцию трасс (допустим, 
применить пустотелую обли
цовку траншей и заглубить 
их), и сама природа поможет 
в экономии энергоресурсов 
— укроет трассу подушкой 
сухого снега, под ним будет 
сухая земля.- Еще древние 
знали, что сухая земля и 
сулей снег хорошо сохраня
ют тепло.

Еше един момент. В боль
ших производственных по
мещениях (в цехах заводов, 
в кино-концертных залах, 
театрах и т. д:) широко при
меняется принудительная 
вентиляция, выносящая на

улицу массу тепла. Если бы 
здесь стояли несложные 
теплообменники, в которых 
отработанный воздух пере
давал бы тепло входящему 
свежему, экономия тепла 
также была бы немалой.

Пришла весна. В кварти
рах стало жарко. Возросла 
температура батарей парово
го отопления (возможно, 
теплотрассы стали меньше 
охлаждаться ■— на улице 
тепло).- Жильцы с удоволь
ствием бы понизили темпе
ратуру батарей. Но как это 
сделать? Вентилей нет. И 
открываются нараспашку 
окна.

Эти допросы могут быть 
решены только централизо
ванно.

А. ПРОШИН,
инженер.

г. Томск..

ЧИТАТЕЛЬ КРИТИКОВАЛ. 
ЧТО СДЕЛАНО?

« ДЕРЖАЛ БЫ 
И Я КОРОВУ»

На письмо под таким заго
ловком, опубликованное в на
шей газете 28 февраля, ре
дакции ответил председа
тель исполкома Самусьского 
поселкового Совета В. П. 
Брагин. Он сообщил о мерах, 
которые принимаются для 
развития личных подсобных 
хозяйств и обеспечения част
ного скота кормами.

В ответе, в частности, го
ворится, что все желающие 
держать корову косят сено 
на островах Ветренник и Си- 
говскии, луга на острове Ки- 
жировский выкашиваются
механизированным способом 
рабочими Самусьского судо
ремонтно - судостроительного 
завода. Но есть трудности с 
вывозкой сена, так как река 
Томь в этих местах замер
зает лишь в 40-градусные 
морозы. Поэтому по догово
ренности с Томским техни
ческим участком произво
дится замыв протоки, со
здается искусственная дамба, 
которая свяжет материк с 
островами. Появятся все усло
вия для надежного обеспече
ния скота кормами.

ОГНЕННЫХ Д
Каждое утро в частях 

Томского гарнизона пожар
ной охраны меняются де
журные караулы. Звучат 
четкие команды, доклады. 
Меняются дежурные и в 
штабе отдела пожарной ох
раны. Выслушав доклад ка
питана А. Г. Наумкина, на
чальник отдела полковник 
В А. Куликов дал указание 
новому помощнику началь
ника штаба и, повернув
шись к Наумкину, З'же не

официально добавил: «Спа
сибо, Анатолий». Знал опыт
ный командир, что за ску
пыми строчками книги ра
портов скрываются нелегкие 
часы напряженного труда и 
большой ответственности 

перед родным городом, пе
ред его людьми.

На службу в пожарную 
охрану Анатолий Наумкин 
шел обдуманно, решив по
святить свою жизнь непро
стой профессии. В 1968 году.

окончив Свердловское по
жарно-техническое учили

ще МВД СССР, молодой 
лейтенант вернулся в Томск 
и вот уже прошел путь от 
начальника караула до по
мощника начальника шта
ба — руководителя пожаро
тушения всего гарнизона.

Эта должность требует не 
только опыта и мастерства, 
но и твердости, выдержки. 
Нужно умение быстро оце
нить обстановку, распре

делить силы, принять ре
шение, от которого порой за
висят жизни десятков лю
дей, результаты труда тысяч 
рабочих.

Сотни потушенных пожа
ров на ' счету Наумкина. 
Трудную^ науку побеждать 
Анатолий постигал на при
мерах своих наставников ве
теранов Великой Отечест
венной войны коммунистов 
подполковника в отставке 
И. Г. Толстоноженко и май
ора в отставке И. М. Гайбо- 
вича. Памятны Наумкину и 
уроки, полученные у под

полковника П. Г. Шпинева
— неутомимого новатора, 
доброго наставника.

Сегодня капитан Наум кий
— классный специалист, 
сам наставник. Он возглав
ляет газодымозащитную 
службу гарнизона. После 
очередного дежурства уста
лая рука выводит послед
ние строчки рапорта: «Ги
бели людей не допущено, 
личный состав работал от
лично».

В ,  СЕВАСТЬЯНОВ, 
старший инженер отделе

ния пожарной охраны 
УВД.

Тревожный сигнал

В ритме... простоев
Наша бригада водителей Стрежевского управления тех

нологического транспорта № 1 работает на восемнадцати 
«Уралах»,- которые в основном заняты перевозкой труб 
и леса на кустовые основания и лежневые дороги Ниж
невартовского и Вахского месторождений. Наши глав
ные заказчики — база производственно-технологическо
го оборудования и комплектации (по вывозке труб) и 
Стрежевское специализированное строительное управле
ние (по вывозке леса). . - .

Еще в марте прошлого года выполнили мы пятилет
ний план и трудимся в счет одиннадцатой пятилетки. 
Коллектив хорошо понимает доставленные задачи и 
старается Их выполнять. Все запланированные длинно
мерные грузы из Мегиона и Стрежевого мы перевезли 
на Вахское месторождение в срок.

В честь 110-й годовщины со дня рождения В. И. Лени
на бригада взяла повышенное социалистическое обяза
тельство: выполнить полугодовой план в апреле. Мы
близки к поставленному рубежу, но в последнее время 
участились простои на погрузке. К примеру, 31 .. марта 
и 1 апреля пять лесовозов простояли с утра до вечера 
без дела. На наши просьбы, требования наладить рит
мичную погрузку, заказчики не реагируют. Строители 
ответственность за погрузку перекладывают на работ
ников северного участка Каргасокского ЛПК, никаких 
мер по устранению простоев не принимают.

Не лучше положение и у трубовозо#. Простои дохо
дят до двух часов, а то и до шести. Такое отношение 
-К работе иначе, как безответственным, не назовешь. 
Сейчас дороги в плохом состоянии. Вскоре на север
ные месторождения только вертолетом можно будет до
лететь, а это, как известно,- не дешевый способ тран
спортировки грузов. Поэтому, пока есть возможность, 
нужно с полной отдачей использовать машины: О про
стоях сейчас не должно быть и речи.

ЛИПСЮК, бригадир; БАТКАЕВ, КАНДАКОВ КО
ЛОСОВ, ЛАТЫНОВ, ДИКТЕРЕВ, водители.

г: Стрежевой — пос: Вах.

Автор возвращается 
к теме

«В о т в е т е

в с е

неверно...»
Эта история началась с 

письма Г. Альшанова, стар
шего крановщика водного 
участка треста Томскгаз- 
строй. Письмо опубликова
но в нашей газете 14 фев
раля под названием «Стоит 
ли беспокоиться?». Комму
нист бил тревогу в связи с 
тем, что ремонт плавсредств 
отставал от графика, что в 
коллективе плохо органи
зована воспитательная ра

бота, не повышают квали
фикацию речники.

Вскоре в редакцию посту
пил ответ за подписью уп
равляющего трестом. В. Пар- 
шуто сообщил, что в тресте 
по-деловому восприняли 
критику, что письмо рабо
чего обсуджено на участке, 
в парткоме и дирекции, 
что начальнику участка 
В. Дьяченко указано на не
достатки и намечены необ
ходимые меры. Положение 
уже поправляется, говори
лось в ответе. Ответ был 
опубликован в газете 27 мар
та.

И вот новое письмо из 
Стрежевого, подписанное 

теперь уже пятнадцатью 
речниками. Среди них, кро
ме Г. Альшанова, — капитан 
теплохода, член партбюро 
Л. Синиченко, члены мест
ного комитета капитаны 
Г. Ким, В. Маслюк и дру
гие. Эти уважаемые люди 
пишут: «Мы удивились,
прочитав в газете, что за
метка обсуждена в коллек
тиве водного участка. Или 
руководители участка
В. Дьяченко и Н. Черны
шов считают себя коллек
тивом и от нашего имени 
могут делать заявления? В 
ответе все неверно. Сказано: 
сделан средний ремонт плав
крана ТГС-18. На деле вы
полнены только сварочные 
работы. Ни один из тепло
ходов после ремонта не 
принят в эксплуатацию. 
Вопрос с доставкой рабочих 
на обед до сих пор не ре
шен. Газеты со второго 
квартала по-прежнему не 
выписаны —- значит, нави
гацию начнем без газет. В 
школе коммунистического 
труда прошло всего одно за
нятие. Так же «решается» 
й другие . вопросы нашей 
производственной жизни».

Авторы письма это, 'мягко 
выражаясь, несоответствие 
объясняют тем, что управ
ляющего трестом ввели в 
заблуждение руководители 
участка В. Дьяченко и 
Н. Чернышов. Но не хоте
лось бы сводить' дело толь
ко к их необъективности. 
Второе письмо речников за
ставляет многое оценить 
иначе. Сказано, что выступ
ление газеты рассматрива
лось в дирекции и^в партко
ме треста. Возникает воп
рос: как рассматривалось? 
Со слов В. Дьяченко и 
Н. Чернышова?

Редакция надеется, что 
письмо коллектива речни
ков будет внимательно рас
смотрено в тресте и будут 
приняты действительно эф
фективные меры для ис
правления положения. Не 
может остаться незамечен
ным и факт неправильного 
реагирования на критику.
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Путь в школу через заводскую проходную [й
1.  Д о  в с е х  
и к а ж д о г о

Среди деловых бумаг се
кретаря парткома маномет
рового завода Б. М. Вятки
на есть документ, в кото
ром кратко, в цифрах за
фиксирована история ра
боты партийной организа
ции, заводского коллектива 
с рабочей молодежью, не 
имеющей, аттестата о сред
нем образовании. Если до
стигнутое за текущую пя
тилетку изобразить графи
чески, то получилась бы 
восходящая кривая. В 
первый год пятилетки чи
сло молодых рабочих в воз
расте до. 30 лет, не имею
щих ...„аттестата .. й не уча
щихся, составляло более 600 
человек. Сейчас эта цифра 
сократилась почти в шесть 
раз. ’ . ........................

— Когда‘ вышел Закон о 
всеобщем"' среднем образо
вании, надо было изменить 
отношение к учебе, как к 
делу только личному. И мы 
пошли на эксперимент, — 
так начал свой коммента
рий к этой статистике се
кретарь парткома.

...Пять лет назад, после 
очередного набора в вечер
нюю школу для взрослых 
прямо на заводе появился 
учебно - консультационный 
пункт ШРМ № 3. Время от 
времени, на период сессии, 
кабинеты начальников це
хов №№ 4 и 12 превраща
лись в классные комнаты.

Позже в цехе № 4 заро
дилась другая интересная 
форма помощи в учебе — 
шефство инженерно-техни
ческих работников над уча
щимися. На самом видном 
месте повесили экран посе
щаемости ШРМ. За про
пуск занятий, отмеченный 
в экране черным треуголь
ником, нес ответственность 
не только прогульщик, но и 
его шеф: их фамилии стоя
ли рядом. Опыт оправдал 
себя —- отсев рабочих из 
школы резко сократился.

Учебно-консультационный 
пункт стал. расширяться и 
переселился в молодежное 
общежитие. С каждым го
дом классов становится 
больше". Нынче их уже пят
надцать, а число учеников 
возросло до двухсот.

Постепенно произошел 
переход на заочную систе
му обучения. Для каждого 
класса утвержден один 
учебный день в неделю, в 
который учащиеся осво
бождаются от работы. - Он 
оплачивается в размере 50

процентов зарплаты. Плюс 
к тому — льготы: отпуск в 
летнее время, а также на 
время сдачи экзаменов.

Утрачивал - свой вес до
вод некоторых рабочих про
тив ШРМ — мол, хватает 
знаний, Какие имею. Брига
да Г. С. Рогозина с корпус
ного участка цеха Л1». 4 ос
ваивала прогрессивный
метод организации труда — 
переходила на бригадный 
подряд, и овладение смеж
ными операциями стано
вилось здесь нормой. Поэ
тому, .когда в коллектив 
пришел новичок-подросток 
Сергей В., определили его 
на опиловку корпусов, са
мую простейшую операцию 
на участке, и сразу же на 
общем собрании дали на
правление в . ШРМ. По опы
ту знали:, дорасти до-, бри
гадной нормы без навыков 
в работе, да еще с восьми
леткой — дело нелегкое. К 
тому же на заводе стало 
твердым правило: продви
жение по квалификацион
ной лестнице с незакон
ченным средним образо
ванием возможно только до 
3-го разряда. Хочешь расти 
дальше — учись. Паренек 
сначала занятия пропускал. 
Тогда вопрос перед ним 
бригада поставила круто: 
или учись, -или ищи себе 
другой коллектив. Сергей 
пошел в школу.

Надо сказать, такое заин
тересованное отношение к 
учебе молодых закономерно 
и потому, что трудовые 
коллективы имеют матери
альный стимул. В условия 
социалистического соревно
вания внесен пункт о росте 
образовательного уровня ра
бочих, который наравне с 
обязательствами по выпол
нению плана определяет 
размер вознаграждения по
бедителей. Это во многом 
изменило ситуацию.

— Помогите наладить по
сещаемость, — обращались 
раньше учителя ШРМ в 
цех Л1» 3. Привычным было 
для них хождение по ин
станциям администрации и 
общественности. И привыч- 
■ным—ответ: некогда, План...

Сейчас по-иному.
— Ну, как дела у моих?— 

заглядывает в учебно-кон
сультационный пункт шко
лы секретарь комсомольской 
организации цеха Галина 
Иванова. Внимательно про
сматривает учебный жур
нал, делает для себя помет
ки. На основе этих поме
ток, а также сведений, ко
торые два раза в месяц об
новляются на школьном 
цех/овом стенде, строятся 
заседания советов содейст

вия ШРМ. Они созданы вр 
всех цехах. В их состав 
входят начальник цеха, 
представители всех общест
венных организаций. На за
седания вместе с отстаю
щими в учебе приглашают
ся мастера, бригадиры, на
ставники. А  , по итогам 
учебного года на общих 
собраниях отличившимся в 
школе выпускникам члены 
содействия ШРМ вручают 
грамоты,- ценные подарки.

В отделе производствен
но-технического обучения 
мне довелось наблюдать 
такую сценку:

— Подпишите приказ о 
приеме на работу, — протя
нул бумагу начальнику от
села Н. И. Бриллиантовой 
молодой парень.

— Образование — девять 
классов? Нам нужны гра
мотные люди, — и Нина 
Ивановна рассказала посту
пающему на завод об усло
виях, которые созданы 
здесь для совмещения уче
бы и работы.

Вскоре парень вышел с 
подписанным заявлением, 
оставив в отделе кадров 
еще одно — в УКП школы 
рабочей молодежи. На про
изводство он устраивался 
впервые, и, возможно, впер
вые его заставили серьезно 
задуматься о высоких тре
бованиях, предъявляемых 
к современному рабочему.

2. М а с т е р  
и... школьный 
у ч е б н и к

В учебно-консультаци
онном пункте завода — свое 
исчисление времени, свой 
календарь. Январь й июнь 
здесь самые горячие меся
цы года — это пора заче
тов и экзаменов. А в ка
лендаре недели особым, 
итоговым днем является 
среда: за парты садятся вы
пускники, 11-й класс. Их 
шутливо называют «послед
ние из могикан».

Школьная жизнь для 
них начиналась нелегко.

-— Много раз решал: 
бросаю. Но коллектив не 
давал, — теперь с благодар
ностью к товарищам гово
рит о тех временах Вик
тор Писанкин. Он тогда по
дал заявление в партию. В 
цехе, казалось, некоторые 
стали поглядывать с вызо
вом: покажи-ка, парень,
себя в новом деле. В делах 
обычных, производствен
ных, проявил он себя дав
но: заработал самый высо-

киц разряд и надежный 
авторитет — стал руково- . 
дить бригадой заточников. 
И руководил . неплохо: с
плановыми заданиями
бригада ..справлялась, высо
кой была общественная ак
тивность. Только вот при 
подведении итогов социати- 
стического соревнования 
бригадиру все чаще стали 
говорить об учебе:

— Опять при ' наборе в 
ШРМ «отличились». Твои 
ребята весь коллектив под
водят, и ведь ты- среди них 
— первый...

После одного из таких 
разговоров он подал заяв
ление в 9-й класс. Следом— 
Виктор Копысоз, Галина 
Шунта, Вера Куклина, Ни
на Полякова: Виктор Чи
жик поступил на заочное 
отделение института. Так 
в цехе родилась самая уча
щаяся бригада, и вот сей
час бригадир заканчивает 
школу.

...В расписании занятий 
11-го ‘ «а» сейчас физика. В 
классной комнате светло, 
уютно. Ровные ряды сто
лов, шкаф с учебной и до
полнительной литературой. 
На стенах — красочные 
стенды «Уголок заочника», 
«Литературная жизнь» й 
небольшая Доска почета 
«Лучшие в учебе — лучшие 
в труде». После многоголо
сого шума цехов приятно 
окунуться в спокойную, 
дружелюбную тишину уро
ка. Ведет его 3.. Я. Юхне- 
вмч. Она залает вопросы и 
внимательно вглядывается 
в лица учеников: понятно
ли? Идет повторение прой
денного.

Пример личных наблюде
ний из практической физи
ки есть почти у каждого в 
кла; се. У Александра Коза- 
даева, например, интерес к 
этому предмету свой осо
бенный. Еще в армии он 
изучал электромеханику, 
научился читать схемы.

Когда в инструменталь
ном цехе понадобился фре
зеровщик, он сразу согла
сился .сменить строгальный 
станок на фрезерный. Но
вый станок изучил быстро 
и даже для экономии ме
талла изменил расточку на 
фрезе. Однако прежняя 
работа привлекала возмож
ностью творческой инициа
тивы, и Козадаев стал го
товить себе замену на фре
зерном, а сам вернулся на 
строгальный. Сейчас гор
дится своим учеником 
А. Лосовским, который ра
ботает уже с личным клей
мом. Ученики у него были 
и после Лосовского. Неуме
лые, робкие у станка, они

относились к нему уважи
тельно. Но, чтобы перед 
этими новичками — парня
ми с- .десятилеткой — быть 
на высоте не только на ра
бочем месте, ему, трудно
заменимому Козадаеву (как 
строгальщик он один рабо
тает на весь слесарный 
участок), не хватало атте
стата. Однажды перед пер
вым сентября он купил се
бе школьные учебники...
■ — В этом классе все до
шли до выпуска. И время 
учебы их переменило даже 
внешне: стали собраннее,
нет уже боязни слов, за
стенчивости, •— делится 
3. Я. Юхневич.

О влиянии учебы говори
ли и сами выпускники.

Александр Смольников, 
слесарь-лекальщик VI раз
ряда, бригадир:

— Приучился регулярно 
просматривать «Правду», 
«Труд», местную газету. 
Легче стало выполнять об
щественное „ поручение, (я в 
цехе агитатор), да и вообще 
общаться, руководить людь
ми.

Виктор Писанкин: 
г~ — В мои бригадирские 
обязанности включили со
ставление. нормированного 
ежедневного задания. Про
изводство у нас не серийное, 
и при составлении такого 
задания нужно уметь ана
лизировать, быстро взвеши
вать ситуацию, школа мне 
очень помогла.

А вот мнение самого мо
лодого ученика в 11-м «а» и 
во всем инструментальном 
цехе — токаря Игоря Жу
равлева:

— Раньше думал, что на 
рабочем месте глубокие 
знания ни к чему. Стал ра
ботать и убедился сам, что 
без знаний получается как 
в игре «в жмурки»: интуи
тивно чувствуешь, но умом 
не понимаешь. Поэтому ре
шил учиться. По-моему, это 
сегодня самый короткий 
путь к высокой квалифика
ции.

...Недавно в редакцию 
«Красного знамени» пришло 
анонимное письмо. На ли
сточке в клетку полудет
ским ' почерком аккуратно 
выведено: «Дорогая редак
ция! Я заканчиваю 7-й 
Ч-чаес и хочу идти рабо
тать. Ответьте, пожалуйста, 
йерез газету, где мне уст
роиться на работу?».

Рассказ о рабочих, уча
щихся ШРМ, пожалуй, луч
ший ответ юному автору: 
Везде, на любом предприя
тии нужны грамотные ра
бочие. От школы не уй
дешь.

О. СИМОНЦЕВА.

е ж д у  н а р о д н а я

Н Ф О Р м а ц и я

епортеры  Т А С С  и А П Н  Ьосшщают

В О З Л О Ж Е Н И Е  В Е Н К О В
По случаю 110-й годов

щины со дня рождения 
В. И. Ленина сегодня в 
братских столицах были 
возложены венки к памят
никам вождю мирового 
пролетариата. В торжест
венных церемониях участ
вовали:

в Праге — Генеральный

секретарь ЦК КПЧ, Прези
дент ЧССР Г. Гусак, другие 
партийные и государствен
ные руководители ЧССР; в 
Братиславе — член Прези
диума ЦК . КПЧ, Первый 
секретарь-ЦК КПС Й. Ле- 
нарт;

в Софии — член Полит
бюро ЦК БКП, Председа

тель Совета ■ Министров 
НРБ С. Тодоров, другие 
члены Политбюро ЦК БКП.

Венки к памятникам 
В. И. Ленину были возло
жены также в Берлине, 
Бухаресте, других столицах 
стран социалистического 
содружества.

(22 апреля).

Комбинат «Видеотон» в техники. Его коллектив числительных машин изго- 
Секешфехерваре — круп- постоянно расширяет свое товляется по советским за- 
нейшее венгерское пред- участие в социалистиче- казам.
приятие по производству ской экономической инте- НА СНИМКЕ: проверка
радиотелеаппаратуры, рде- грации. Семьдесят процен- готовой продукции, 
ктронно - вычислительной тов всех элёктронно-вы- Фото МТИ—ТАСС.

И С К Л Ю Ч И Т Е Л Ь Н О  ВАЖНЫЕ  ДОКУМЕНТЫ

ОТЪЕЗД
ДЕЛЕГАЦИИ

КПСС
21 апреля из Москвы в На

родную Республику Ангола 
вылетела делегация КПСС 
,во главе с членом ЦК 
КПСС, первым секретарем 
Томского обкома КПСС 
Е. К. Лигачевым, которая 
по приглашению ЦК 
МПЛА — Партии труда 
примет участие в торже
ствах по случаю 110-й го
довщины со дня рождения 
В. И. Ленина. Делегация 
посетит Также Демократи
ческую Республику Сан- 
Томе- и Принсипи в. соот
ветствии с планом меж
партийных связей КПСС и 
движения / за освобождение 
Саы-Томе и Принсипи.

В этот же день делега
ция прибыла в Луанду. На 
аэродроме гостей встречали 
секретари ЦК МПЛА — 
Партии труда Афонсу Ван- 
Дунем и Мануэл Бернарду 
ди Соуза.

(ТАСС).

♦.Командира батареи 390-го 
артполка Резерва Главного 
командования Чаршина, а 
также однополчан Коновало
ва, Тагйна й другйх, с кото
рыми служил с 1939-го до 
1946 года в 390-м артполку 
Резерва Главного командова
ния и участвовал в боях про
тив Квантунской армии, ра
зыскивает Н. И. Ильин, про
живающий по адресу; 652561, 
Кемеровская область, гор. Ле- 
нинск-Кузнецкий, п/о Красно
горское, ул. Расковой, 19, 
кв. 5.

* * *
Томичка Фаиза Мухамедзя- 

новна Ярмухаметова просит 
откликнуться однополчан
поспавшего без вести сына 
Мухамата Саляхутдиновича 
Ярмухаметова, 1924 года рож
дения, призванного в армию 
Томским райвоенкоматом из 
поселка Дзержинского в 1942-м 
или 1943 году. Из Томска сын 
был направлен на фронт. 
По архивным данным значит
ся пропавшим без взсти в 
январе 1944 года. Ф. Р4. Яр- 
мухаметова обращается к то
мичам, призывавшимся вме
сте с ее сыном, с просьбой 
сообщить, в какой части он 
служил, где воевал. Может 
быть, кто-нибудь помнит тот 
бой, из которого он не вер
нулся, знает место его гибе
ли? Письма направлять по 
адресу: 634001, Томск. ул.
Р. Люксембург, 61, кв. 14.

В сжатые сроки в Ивано
во организовали серийный 
выпуск уникальных много- 
операционных автоматиче
ских станков с программ
ным управлением — обра
батывающих центров. Ко
ренную перестройку работы 
предприятия начал В. Ка- 
баидзе, назначенный дирек
тором десять лет назад. Кор
респондент ТАСС встретил
ся с ним и начал разговор с 
вопроса:

— Ваша мечта как дирек
тора предприятия?

На это последовал неожи
данный ответ:

— Закрыть завод на ключ. 
Пусть работает автоматика...

— Что заставило вас 
усомниться в целесообраз
ности универсальных токар
ных станков?

— Эти. агрегаты — одни 
из самых древних машин, 
которые изобрело человече
ство. Много веков назад 
первый токарный станок 
создал греческий ученый 
Глаукон. С тех пор люди, 
занимались только их усо
вершенствованием. И достиг
ли многого: сейчас на токар
ных агрегатах делают дета
ли к микроподшипникам л 
обрабатывают валы океан
ских кораблей.

Но в последнее время уни
версальные станки переста
ли удовлетворять машино
строителей. Вот данные од
ного из недавних исследо
ваний: коэффициент полез
ного действия самых совер
шенных токарных станков 
равен б—8 процентам. Это 
же КПД паровоза! Токарь, 
работая на таком станке, 
вынужден в среднем 120 раз 
за смену менять инстру
мент, тратя немало времени.

Выход предлагает элек
троника. Взяв на себя уп
равление металлорежущим 
оборудованием, программ
ные устройства выводят ма
шиностроение на качествен
но новые рубежи.

Не надо также забывать и , 
о демографической ситуа
ции. Приток рабочей силы 
на производство в предстоя
щее десятилетие будет ни
же, чем требует народное 
хозяйство. Для обслужива
ния одного токарного станка

ВМ№11И/%1-ДОЕ
интересный  опыт

К Л Ю Ч  К УСПЕХА
Д  Творчество, расчет плюс энтузиазм Д  Цак завоевать 

рынок Д  ЭВМ и паровоз Д  Мечта и перспектива
В успех этого коллектива поверили не сразу и осно

вания для сомнений выдвигали весомые: не было науч
ной базы, кадров, традиций. Решающим резервом для 
выполнения задачи, поставленной перед предприятием, 
стала инициатива работников. Это подчеркнул в привет
ствии коллективу Ивановского производственного станко
строительного объединения имени 50-летия СССР това
рищ Л. И. Брежнев.

неооходимы как минимум 
двое рабочих. Поэтому, уве
личивая выпуск таких агре
гатов, станкостроители не 
только не решают, а, наобо
рот, углубляют эту пробле
му. Агрегаты же с .ЧПУ вы
свободят для других работ 
тысячи квалифицированных 
станочников.

— Как вам удалось дока
зать необходимость корен
ной перестройки производ
ства?

— Сначала пришлось «пе
рестраивать» сознание лю
дей, заставить их поверить з 
родственные силы. Делали 
ставку на молодежь. На мой 
взгляд, для человека со 
средним образованием, кото
рый только пришел на про
изводство, встреча с такой 
техникой — мощный им
пульс к совершенствованию 
профессионализма, учебе. 
Сейчас из трехсот,станочни
ков самого крупного в отра
сли участка станков с ЧПУ 
большинство учится в ин
ститутах и техникумах.

А тому, кто становится 
инженером, у нас всегда 
найдется место, на заводе 
есть неписаный закон: каж
дый конструктор, технолог, 
программист обязан на лю
бом станке уметь и зго то еи ть 
любую деталь.

— Ваш участок станков с 
ЧПУ называют «заводом в

заводе». Что это значит?
— Мы применили метод 

массового внедрения элек
тронной техники. Сейчас в 
объединении 126 агрегатов с 
ЧПУ, в том числе 23 обра
батывающих центра. Этот 
участок дает более полови
ны всей продукции объеди
нения. Для его управления 
специально создан техноло
гический отдел программной 
обработки (ТОПО).

При максимальной требо
вательности к партнерам з 
коллективе появилось чувст
во ответственности за свою 
продукцию. Поэтому свали
вать вину на поставщиков 
в. объединении не принято. 
Вышел станок за пределы 
завода с неполадками — из
готовитель отвечает за все: 
ведь на станке — наша мар
ка.

Для устранения возмож
ных неполадок создана 
служба сервиса. Ее задача 
не ограничивается ремонтом 
— здесь же ведется подго
товка кадров для потребите
лей. Наладчиков и операто
ров, которым предстоит об
служивать наше оборудова
ние. •

— Опыт создания обраба
тывающих центров получил 
высокую оценку на состояв
шемся в ПК КПСС совеща
нии по развитяю отрасли. 
Что делается в объединении

для повышения их конку
рентоспособности на внеш
нем рынке?
. — Создать высококачест
венный чт-г'-оат, который по 
все-- че уступа-

зару-
V это лишь
ni , затраченное
на явление, коли-
чест. женного труда не
долж, резко повышать се
бестоимость оборудования. 
На решении этой задачи 
коллектив сосредоточил сей
час силы.

На разработку и внедре
ние оборудования такого 
класса раньше требовалось 
3—4 года. Осваивая его вы
пуск, коллектив обязался 
справиться с заданием за 
год. Было решено создать 
серийную модель без опыт
ных образцов. Вот здесь-то 
и пригодилось все, чему на
учились люди за время пе
рестройки. Четко и слажен
но сработали все службы. 
Советский обрабатывающий 
центр высокого качества 
был готов в кратчайший 
срок.

С тех пор мы не раз вно
сили изменения в конструк
цию выпускаемых агрега
тов. В этом помогают выход 
серийной продукции пред
приятия на мировой рынок, 
взаимовыгодное партнерство 
с ведущими зарубежными | 
фирмами.

— Над чем сейчас работа
ет коллектив?

—  ; Создание завода-ав
томата — мечта каждого 
станкостроителя. Уверен, 
что в недалеком будущем в 
Иваново вступит в строй 
полностью автоматизирован
ное производство. Сейчас 
коллектив готовится к вы
пуску модульных обрабаты
вающих центров. ' В конце 
вечерней смены можно бу
дет задавать этому оборудо
ванию программу и остав
лять на ночь участок под 
контролем автоматики.

Кстати, в создании даво'- 
да-автомата древний грек 
Глаукон тоже принял по
сильное участие: замок и 
ключ изобрел именно он.

М. БОРОДЫНЯ.
Иваново.

МАНАГУА. Официаль
ные дружественные визиты 
делегации правительства 
Национального возрожде
ния и Сандинистского 
франта национального!! ос
вобождения .. республики 
Никарагуа в Советский 
Союз и ряд других социа
листических стран имели 
большое значение для на
шей страны, заявил здесь 
на пресс-конференции член 
Руководящего совета пра
вительства Национального 
возрождения Маисес Хас- 
сан, возглавлявший эту де
легацию. Он подчеркнул

исключительную важность 
для будущего Никарагуа 
документов, подписанных 
в ходе этих визитов, преж
де всего торгового соглаше
ния, а также соглашений 
об экономическом, техни
ческом, культурном и на
учном сотрудничестве меж
ду СССР и Никарагуа. 
Член Руководящего совета 
правительства Никарагуа 
особо отметил значение 
подписанного также с 
СССР соглашения о со
трудничестве в области 
планирования. Создание 
плановой экономики, ска

зал он, является одной из 
важнейших задач никара
гуанской революции, и в 
ее решении чрезвычайно 
важным является опыт со
циалистических государств.

Все переговоры велись с 
соблюдением принципов 
взаимного уважения и 
невмешательства во внут
ренние дела друг друга. 
Документы, подписанные 
в ходе этих визитов, отве
чают интересам упрочения 
независимости и суверени
тета свободной Никара
гуа, подчеркнул в заклю
чение М. Хассан.

За участие в Московской Олимпиаде
ЛОЗАННА. Здесь нача

лись заседания исполкома 
МОК. Одновременно с ни
ми проходит встреча руко
водителей международных 
федераций тех видов спор
та, которые будут пред
ставлены на летних Олим
пийских играх в Москве.

Выступая перед журна
листами, директор МОК 
М. Берлю подчеркнула, что 
Московская Олимпиада не 
может и не должна быть 
отсрочена. Игры в Москве, 
заявила она,. состоятся в 
установленный срок.

М. Берлю сообщила, что 
в качестве полноправного 
члена в международное 
олимпийское движение
принята Социалистическая 
Республика Вьетнам, кото
рая получает возможность 
принять участие в Олим- 
пиаде-80.

МЕЛЬБУРН! Австралий
ские спортсмены протесту
ют против попыток прави
тельства навязать им бой
кот летних Олимпийских 
игр в Москве. Как заявил 
в интервью газете «Оетрэ- 
лиан» участник Игр в Мон

реале известный бегун на 
длинные дистанции К. Уор- 
длоу, Московскую Олим
пиаду поддержат 90 про
центов спортсменов, вклю
ченных в национальную 
команду страны. «Премьер- 
министр М. Фрейзер не 
"меет права заставлять 
нас участвовать в ее бой
коте», — сказал он.

НЬЮ-ЙОРК. «Атмосфера 
разочарования и уныния» 
царит среди спортсменов — 
членов американской
■Ълимпийской сборной по
сле решения НОК США о 
бойкоте Московской Олим
пиады, принятого в резуль
тате грубого нажима со 
стороны администрации4 
Картера, сообщает коррес
пондент газеты «Нью-Йорк 
пост» из олимпийского 
тренировочного центра в 
Колорадо-Спрингс.

«Мы все усиленно гото
вились к Олимпиаде, а те
перь оказалось, что ехать 
нам 1 некуда, — заявила 
корреспонденту газеты бас
кетболистка Крис Кир
шнер. — Это решение рав
нозначно сокрушительному

П О Л И Т И К А  В О Е Н Н О Г О  Ш А Н Т А Ж А  Н У Г Р О З

С Е М И Н А Р  ПО К Л И М А Т О Т Е Р А П И И
состоялся в Томском науч
но-исследовательском ин
ституте курортологии. На 
нем рассматривались вопро
сы использования климато
терапии и лечебной физ
культуры в комплексном ле
чении кардиологических 
больных. Это одно из пла
новых мероприятий, прово

димых в институте в соот
ветствии с постановлением 
ЦК КПСС и Совета Минист
ров СССР «О  мерах по даль
нейшему улучшению народ
ного здравоохранения». В 
семинаре приняли участие 
заведующие отделениями 
реабилитации, кардиологи
ческими отделениями, вра

чи-кардиологи и лечебной 
физкультуры, врачи санато
риев и санаториев-профи
лакториев. Якутской, Ту
винской и Бурятской АССР, 
Алтайского, Красноярского, 
Приморского краев, Том
ской, Омской, Кемеровской, 
Новосибирской, Читинской 
и других областей.

Открыл семинар профес
сор А. Я. Креймер. С со
держательными лекциями 
выступили Ю. Г. Станишев- 
ская, Э. С. Яковенко, Н. Н. 
Петрова, Г. П. Строителева, 
Г. Ф. Слуцкая, Л. С. Яку
шева, Н. В. Полякова. На 
семинаре шел интересный 
разговор о непосредственном 
использовании различных I 
климатолечебных процедур. !

Т. ВЛАДИМИРОВА. -S

ВАШИНГТОН. В интер
вью телевизионной компа
нии Си-би-эс президент 
Дж. Картер заявил, что 
использование военной си
лы — это «единственный 
следующий шаг», к которо
му прибегнут США в своей 
ужесточающейся политике 
в отношении Ирана.

В выступлении хозяина 
Белого дома была пред
принята попытка психоло
гически подготовить амери
канцев к военной акции 
США против . Ирана, обос
новать ее «необходимость».. 
Так, отвечая на вопрос, не 
создаст ли подобная акция 
опасности для американ
ских заложников, Картер 
ответил: «Я считаю, что
они уже находятся в опас
ности». Президент утвер

ждал при этом, будто в 
Иране существует «взрыво
опасная политическая об
становка», «быстро ухуд
шается социальная и эко
номическая структура», «я 
не знаю, как долго мы мо
жем сидеть и ждать», — 
многозначителыно добавил 
он. Об «усиливающемся 
хаосе и прогрессирующем 
развале политической вла
сти в Иране» распростра
нялся на пресс-конферен
ции и официальный пред
ставитель Белого дома 
Дж. Пауэлл.

О стремлении Белого до
ма использовать ситуацию 
с американскими залож
никами для нагнетания 
шовинистической истерии 
и подготовки к антииран- 
ским карательным акциям 
свидетельствует и его ре

акция на попытки иран- 
ских властей облегчит! 
участь заложников. Так 
данное иранскими вла
стями матери одного и; 
заложников разрешение н; 
его посещение в Тегеран! 
вызвало крайнее раздраже
ние в Белом доме. Tax 
рассматривают это ка£ 
«прямой подрыв разрабо
танной Вашингтоном по
литики в отношении Ира 
на», указал обозревател! 
телекомпании Эн-би-си.

Таким образом, гуман
ный акт иранских властей 
вызвал в Вашингтоне бе
шенство именно потому: 
чт;о он 'путает карты адми-̂  
нистрации, мешает подго
товке и осуществлению ее 
агрессивных планов в от
ношении Ирана.

удару по моей спортивной 
карьере, личным планам».

«Мои родители отклады
вали каждый цент, чтобы 
дать мне возможность тре
нироваться. Они экономи
ли на всем, чтобы и самим 
поехать в Москву, и вот 
теперь этому всему пришел 
конец> (̂ — сказала она.

«Морально l я буквально 
убита, — заявила ведущий 
игрок олимпийской сбор
ной Кэрол Блазеховски. — 
Я мечтала стать олимпий
ской чемпионкой с самого 
детства, теперь моей мечте 
не суждено сбыться».

ТОКИО. Среди спортив
ной общественности Япо
нии ширится движение за 
участие японских спорт
сменов в Московской 
Олимпиаде. На состояв
шейся в Токио пресс-кон
ференции, в которой при
няли участие свыше ста 
видных спортсменов и тре
неров страны, представите
ли спортивной обществен
ности потребовали от пра
вительства прекратить
вмешательство в дела 
спорта.
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Художники —  
на субботнике

Рядом с рабочими завода 
режущих инструментов
ударную вахту на Ленин
ском коммунистическом суб
ботнике «отстояли» томские 
художники —■ заслуженный 
художник РСФСР К. Г. 
Залозньгй, Г. Н. Завьялов, 
В, В. Черемин, А. М. Потем
кин, В. С. Терещенко, 
Н. Белянов, В. Логин и
H. Илешин. Они пришли в 
цехи предприятия. чтобы 
сделать серию зарисовок, 
с натуры — запечатлеть 
трудовой ритм субботника, 
облик передовиков произ
водства. Художники пора
ботали отлично — более 
тридцати рисунков будут 
представлены на днях на 
выставке в фойе предприя
тия.

Л. ГОВОРОВА.

Ленин и музыка
В честь 110-летия со дня 

рождения В. И. Ленина эту 
тему разработала лекторская 
группа областной филармо
нии, В композицию были 
включены произведения
композиторов - классиков, 
романсы, народные песни, 
любимые Ильичем. Серия 
лекций - концертов проведе
на артистами для тружени
ков Колпашевского района. 
В концертах были заняты 
музыковед В. Тимофеева, со
листы Н. Гаврилова, Л. Мо
лоткова, В. Рындин, кон
цертмейстер В. Лукашевич.

Из Парабельского района 
вернулся чтец филармонии 
Л. Казачек, выступавший с 
интересной программой «Ле
нин и Октябрь», подготов
ленной также к ленинскому 
юбилею.

В ленинские дни в Томске 
выступило несколько групп 
филармонии — концерты со
стоялись во Дворце культу
ры «Авангард», учебных за
ведениях города.

Л. КАРЕЦКАЯ.

Детский концерт
В концертном зале филар

монии состоялся отчетный 
концерт учащихся и препо
давателей детской музы
кальной школы № 1, посвя
щенный 110-й годовщине со 
дня рождения В, И. Ленина. 
В концерте приняли участие 
оркестр народных инстру
ментов, хор младших и 
старших классов, а также 
солисты - инструментали
сты. Дети исполнили про
изведения советских ком
позиторов, посвященные 
В. И. Ленинч.

т. СОКОЛ,
Фильмы о Ленине

В кинотеатре имени М,. 
Горького продолжается те
матический показ фильмов 
«Де,!|о Ленина живет и по
беждает». Показ проходит 
по циклам. Первый, январ
ский, цикл «Живое сердце 
Ильича» , был представлен 
биографическими фильмами 
о Ленине, В феврале состо- 

■ я лея просмотр документаль
ных и художественных лент 
поз девизом «Свет ленин
ских идей». В марте зрители 
познакомились с лучшими 
фильмами, рассказывающи
ми о стройках последних 
советских пятилеток, новой 
Конституции СССР. Апрель
ский цикл «Внуки Ильича» 
посвящен детям и юношест
ву. На основе этих просмот
ров в кинотеатрах города 
организованы общественно- 
политические чтения, кино- 
вечера для молодежи школ 
и профтехучилищ, встречи с 
ветеранами партии и комсо
мола. С января состоялось
I. 245 киносеансов. На них 
побывало около 240 тысяч 
зрителей.

Л. СЕРДЮК.
Конференция по 
проблемам театра

В Томском отделении ВТО 
.работала зональная лабора
тория директоров театров 
Восточной и Западной Сиби
ри, а также состоялась, на
учно - практическая конфе 
ренция по актуальным проб
лемам экономики, социоло
гии и организации театра. 
В конференции приняли

Етстие старший сотрудник 
ИИ ценообразования Гос
комитета: цен СССР канди

дат экономических наук 
А. Я. Рубинштейн, старший 
научный сотрудник Инсти
тута истории искусств Г. Г. 
Дадамян, кандидат искусст
воведения И. Д. Безгин, ди
ректора театров, работники 
управлений культуры. Были 
рассмотрены социологичес
кие проблемы культуры, 
вопросы планирования и 
выпуска новых постановок 
и другие. Одним из важных 
моментов конференции был 
анализ производственно
финансовой ' деятельности 
Томского областного театра 
драмы.

Л. ДОРОХОВА.

Торжественно, на высоком идейно-теоретическом и 
практическом уровне прошла традиционная военно- 
патриотическая конференция студентов Томского госу
дарственного университета.- В конференции «Развитие 
КПСС учения В. И. Ленина о защите социалистического 
Отечества», кроме студентов ТГУ, приняли участие 
курсанты Томского высшего военного командного учи
лища связи и слушатели военно-медицинского факуль
тета.

Ректор ТГУ, профессор А. П. Бычков в своем всту
пительном слове подчеркнул значимость этого военно- 
патриотического мероприятия; проходящего в день 
110-й годовщины со дня рождения В. И. Ленина и в 
канун 35-летия Победы сопетск.ого народа над фашист
ской Германией.

С докладом на пленарном заседании выступили на
чальник ТШЗКУС кандидат военных наук полкошшк 
Г. В. Звенигородский, лектор политуправления СибВО 
подполковник А. С. Куданич. Доктор исторических на
ук профессор С. С. Григориев»’! рассказал собравшимся 
об уроках второй мировой войны. Старший преподава
тель каФедпь! марксизма-ленинизма ТВВКУС полков
ник А. Н. Егоров проанализировал роль книг Л. И. 
Брежнева «Малая земля», «Возрождение», «Целина» в 
патриотическом воспитании молодежи. Затем на трех 
секциях были заслушаны доклады студентов и курсан
тов, слушателей военно-медицинского факультета.

Принимавшие участие в работе конференции 
прославленны!! военачальник, дважды Герои Советского 
Союза генерал армии И. И. Гусаковский и Герой Совет
ского Союза- кандидат технических наук, летчик- 
космонавт СССР полковник Л. С. Демин прослушали 
студенческие доклады и ярко, эмоционально выступили 
на заключительном пленарном заседании.

НА СНИМКЕ: дважды Герой Советского Союза, гене
рал армии И. И. Гусаковский и Герой Советского Сою
за, летчик-космонавт СССР Л. С. Демип со студентами, 
.участниками конференции.

Фото Е. Лисицына.

Любить Родину—значит бы защищать
В работе конференции Томского университета по 

военно-патриотическому воспитанию молодежи прини
мал участие летчик-космонавт СССР, кандидат техниче
ских наук Лев Степанович ДЕМИН.

Наш корреспондент попросил его прокомментировать 
значение этой конференции.

—■ Патриотическое вос
питание молодежи —- это 
составная часть коммуни
стического воспитания, — 
сказал Лев Степанович. — 
Любовь к Родине, предан
ность идеалам , партии, 
гордость за наш народ —- 
эти качества всегда были и 
будут в характере совет
ских людей. Собственно, 
сама наша действитель

ность, наши достижения 
уже воспитывают патрио
тов. Мы гордимся своими 
успехами. У молодежи 
всегда есть конкретные 
идеалы.

Давайте вспомним пред
военные годы. На каких 
героев ориентировались со
ветские юноши и девушки? 
Буденный и Лазо, Щорс и 
Чапаев — эти имена вошли

в историю, биографии этих 
людей изучали, . восхища
лись ими. Но ведь были и 
литературные герои, обоб
щившие в себе лучшие ка
чества преданности делу 
революции. Алексей Тол
стой,' Аркадий ■ Гайдар. 
Николай Островский,
Александр Серафимович, 
Александр Фадеев, Всево
лод Вишневский и многие 
другие создали настолько 
яркие образы литератур
ных героев, чтр они вос
принимались нашей моло
дежью как конкретные лю
ди. на которых ориентиро

вались в жизни и борьбе.
И когда качалась Вели

кая Отечественная война, 
мир. б_ыл .„буквально, .потря-,, 
сещ массовым героизмом 
советских людей. Капита
листическому обществу
непонятно, почему совет
ский человек Александр 
Матросов грудью ложится 
на амбразуру, принимая на 
себя пулеметную очередь, 
почему юная Зоя Космо
демьянская с таким пре
зрением относится к своим 
палачам, как смогли орга
низоваться и начать суро
вую борьбу с фашистами

вчерашние школьники-мо
лодогвардейцы.

А ведь это и есть наш 
советский патриотизм, ко-' 

’Торый' предельно --обнажила 
■война." показала его неис- 
* сякаемы’ё истоки.

Конференция, организо
ванная Томским универси
тетом, имеет несомненно 
большое значение для па? 
триотического воспитания 
молодежи. Ведь речь на 
ней шла -о том, как Вла
димир Ильич Ленин отно
сился к защите Страны 
Советов от врагов. Участ

ники конференции прослу
шали интересные доклады, 
в которых предстал образ 
Владимира Ильича — вож
дя и руководителя нашей 

, партии и государства, соз
дателя нашей армии. Мо- 

' лодежь узнала, какое гро
мадное значение придавал 
он этим вопросам, с какой 
гениальной прозорливостью 
организовывал Советские 
Вооруженные Силы.

Знаменательно, что кон
ференция прошла в день 
110-й годовщины со дня 
рождения В. И. Ленина и 
накануне 35-летия Победы 
над фашизмом. Я не сом
неваюсь, что она принесет 
большую пользу.

ПИОНЕРСКИЙ 
Л А Г Е Р Ь -  
Н А Б О Р Т У  
ТЕПЛО ХО Д А

С каждым днем все ближе 
день, когда прозвенит в 
школе последний звонок и 
перед ребятами распахнут 
двери пионерские лагеря. 
Начнется веселое пионер
ское лето — пора отдыха и 
новых впечатлений. Гото
вится к встрече со школь
никами и теплоход «Урал».

28 мая зазвучит команда с 
капитанского мостика и бе

лоснежный теплоход мед
ленно отойдет от причала. 
Много лет подряд плавучий 
пионерский лагерь откры
вает туристскую навигацию 
на Оби. Путешествие для 
школьников организуют 
Томский областной совет по 
туризму совместно с горко
мом комсомола. 175 ребят 
из всех шко^ Томска совер
шили путешествие по реке 
в прошлом году. За 19 дней 
они побывали ' в местах, 
когда-то считавшихся труд
нодоступными, увидели
красоту обских берегов, ши
роту водных просторов. Пу
тешествие познакомило их с 
богатым и сторико -револю

ционным прошлым сиоир- 
ского края, его развитием в 
советское время.

«Путешествие на теплохо
де нам очень понравилось, 
— единодушно пишут
школьники в своих, отзывах.

, — Мы побывали в Новоси
бирске, Сургуте, Колпашеве, 
Ханты- Ман сий с ке, Тоболь
ске, в Иарыме и Александ
ровском, узнали много но
вого о родном крае. Боль
шое впечатление оставил 
Нарым — # край бывшей 
политической ссылки.
Из Нижневартовска мы 
совершили поездку на 
озеро Самотлор. Запом
нился и Тобольск с его 
памятниками деревянно
го зодчества, родина Д. И. 
Менделеева, композитора 
А. А. Алябьева, поэта-ска- 
зочника П. П. Ершова, ху
дожника В. Г. Перова».

Во время путешествия 
школьники окружены вни
манием и заботой воспита
телей и команды теплохода. 
Комиссар рейса проводит с 
детьми пионерскую работу, 
организует содержательный 
и веселый досуг. В пути их' 
ждут соревнования, кон
курсы, спортивные игры, 
литературные вечера и ве
чера песни.

Путешествие в плавучем 
пионерском лагере можно 
совершить, купив путевку в 
Томском областном совете 
по туризму.

. Л. АЛЕКСЕЕВА.

М О С К О В С К И Й  К Л А С С И Ч Е С К И Й  Б А Л Е Т
С 29 апреля ‘по 2 мая в 

Томске выступит Государст
венный концертный ан
самбль «Московский класси
ческий балет >-. С творчест
вом этого коллектива хоро
шо знакомы советские зри
тели и - любители балета за 
рубежом. Ансамбль побы
вал более чем в 20 странах 
мира: Австралии, на Кубе,
в Мексике, Италии, ФРГ, 
Греции и других.

Руководят ансамблем из
вестные балетмейетрры, ав
торы многих балетных и 
оперных спектаклей, лауре
аты Государственной пре
мии СССР, заслужённая ар
тистка РСФСР Наталья Ка
саткина и Владимир Ва
силев. Приобщить как мож
но большее число зрителей 
к прекрасному искусству

балета, сохранять классиче
ские шедевры, пропаганди
ровать произведения совре
менных советских хореогра
фов — такие важные задачи 
стоят перед коллективом. 
Ансамблю часто приходится 
выступать в таких городах, 
где нет своих театров оперы 
и балета, поэтому он счита
ет своим долгом знакомить 
зрителей прежде всего с на
стоящими балетными спек
таклями или со значитель
ными фрагментами из них. 
В " репертуаре «Московского 
классического балета»—спек
такли «Сотворение ми
ра» А. Петрова, «Гая
нэ» А. Хачатуряна, од
ноактный балет «Весна 
священная» И. Стравин
ского, концертные програм
мы.

В труппе ансамбля преоб
ладает молодежь, воспитан
ники разных хореографиче
ских училищ страны — Мо
сковского, Ленинградского, 
Пермского, Саратовского и 
других. Многие молодые ар
тисты уже зарекомендовали 
себя как безусловно ода
ренные, интересные ис
полнители. Недавно в 
Москве состоялся Всесо
юзный конкурс артистов 
балета. Первую премию на 
этом конкурсе получил со
лист ансамбля Станислав 
Исаев.

Свое профессиональное 
мастерство артисты совер
шенствуют под руководст
вом опытных педагогов, 
хранящих традиции класси
ческого исполнения — на
родной “артистки СССР, со

Н 0 В Н Ш С
ИСКУССТВ

В п ереди—динамовцы
Динамовцы Москвы. Тби

лиси, Киева и Минска ли
дируют в чемпионате страны 
по футболу. Москвичи 22 ап
реля проиграли в Тбилиси 
своим одноклубникам со 
счетом 0:1 (0:1). Динамовцы 
Киева на своем поле выиг
рали у столичного «Локомо
тива»— 2:0 (1:0), а минчане 
в Краснодаре взяли верх над

«Кубанью» — 1:0 (1:0). Все
четыре лидера набрали по 
7 очков.

Результаты остальных 
встреч, состоявшихся 22 ап
реля: «Арарат»—«Зенит»'—-
2:2 (1:1), «Кахграт» — «Торпе
до» — 0:1 (0:0), «Пахтакор» — 
4JCKA—3:0 (1:0), «Нефтчи»— 
«Спартак» — 0:0, «Шахтер» — 
«Карпаты»'— 1:1 (0:0), «Чер
номорец» — СКА — 0:0.

По 6 очков набрали сейчас

команды «Спартак», «Ш ах
тер)». «Зенит» и СКА.

(Корр. ТАСС).

С и л ь н е й ш и е — 
советские хоккеисты

ГЕТЕБОРГ, 22 апреля. 
(Спец, корр, ТАСС). Выиграв 
у хоккеистов сборной Чехо
словакии— 2:1 (0:0, 1:1, 1:0),
спортсмены сборной СССР

одержали победу в розыгры
ше Кубка Швеции, набрав 
8 очков после четырех 
встреч. В нынешнем матче, 
хотя чехословацкие спорт
смены добились успеха пер
выми (Лала), в дальнейшем 
игра проходила с заметным 
преимуществом нашей
команды, - и Бабинов, а затем 
Дроздецкий забросили . по
бедные шайбы в ворота со
перников.

ИЗВЕЩЕНИЕ

25 апреля в малом зале 
Дома политического _ про
свещения Томского обкома 
КПСС (ул. К. Маркса. 14) 
состоится консультация для 
лекторов по теме «Китай 
сегодня».

Выступает доктор исто
рических наук В. Б. Во
ронцов (Институт мировой 
экономики и международ
ных отношений, г. Моск
ва). ,

Приглашаются лекторы, 
пропагандисты, преподава
тели вузов, техникумов, 
профтехучилищ, школ,
слушатели школ молодого 
лектора.

Начало — в 15 часов.

листки Большого театра 
М. Кондратьевой, Н. Табор- 
ко, в' прошлом солистки 
Большого театра, Н. Азари
на. В работе над партиями 
танцовщикам помогает на
родная -артистка СССР, пе
дагог Большого театра 
М. Семенова.

Дух творчества, активного 
поиска характеризует рабо
ты столичного коллектива. 
У  ансамбля было много 
волнующих встреч с тру
жениками Череповца, Пер
ми, Архангельской и Мур
манской областей, Армении, 
Грузии, Азербайджана. Ар
тисты с большой радостью 
покажут свое искусство 
томичам.

ЧЕТВЕРГ, 24 апреля 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

ТОМСК
9.00. Цв. Новости. 9.15. «Та

ежный меридиан». Тележур
нал. ‘9,45! Новая кинохроника.

МОСКВА
10.. 00. .«Время». .1.1.,05,:.; «От

зовитесь, , Г9рщ]рхЬ1! з> .11.85. 
«Остров Серафимы». Художе
ственный телефильм. 12.50. 
Выступление камерного орке
стра Государственного му
зыкально-педагогического ин
ститута им. Гнесиных. 13.15. 
Новости.

С 13.20 до 16.00 — перерыв.
16.00. Новости. 16.20. Про

грамма документальных
фильмов к Международному 

"дню солидарности молодежи.
16.55. «Шахматная школа*. 
17.25. Концерт народной ар
тистки Латвийской ССР 
И. Граубинъ (фортепьяно). 

ТОМСК
17.55. Цв. Навстречу" вы

ставке «Сибирь социалисти
ческая*. Томский живописен 
М. Ф. Горбатенко.

МОСКВА
18.35. «Мы строим БАМ».

ТОМСК
19.05. «Сельская новь». Со

веты специалиста. «Химиза
ция на службе урожая». 19.20. 
Цв. Новости.

МОСКВА
19.35. «Ленинский униве?5- 

ситет миллионов». «С именем 
Ленина». 20.05. Киножурнал. 
20.15. «Сегодня в мире».
20.30. Программа телевидения 
Азербайджанской ССР, посвя
щенная 60-летию установле
ния Советской власти. 22.30, 
«Время». 23.15. Чемпионат 
СССР по хоккею. ЦСКА — 
«Динамо» (М). 01.00. «Сегодня 
в мире».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

19.30. Студия «Юность». 
«Разговор начистоту». 20.00. 
Цй. Новости.

МОСКВА
20.15. «Сегодня в мире». 

ТОМСК
20.30. «Пьянству «нет!».

Ведет передачу врач-нарколог 
В. И. Волков. 20.55. «Сегодня 
на важнейших ' стройках». 
Бройлерная птицефабрика. 
21.20. К 35-лётию Победы. 
« Вел икая Отечественная».'
Фильм 10-й. «Величайшее 
танковое сражение».

радио
ЧЕТВЕРГ, 24 апреля

7.36; Обзор последних изве
стий. 7.44. «Орденоносному 
городу —• высокую степень 
благоустройства». 9.15. ПО 
страницам газет «Красное 
знамя» и «Молодой ленинец».
9.30. «Стрежевские портре
ты». У микрофона—коммента
тор радиостанции «■■'Юность». 
Б. Барышников. 19:50. По
следние известия. 20.00. 
«Сельские зори». «Проверяв?.* 
готовность к посевной» — 
радиоперекличка соревную
щихся отрядов Ю. П. Орлова 
(совхоз «Молчановский») и 
Н. Ф. Куприянова (совхоз
имени Свердлова). «Наслед
ники трудовой славы обла
сти» —■ рассказ о бригадё
Н. В. Дроздова, (колхоз « Ма
як»). «Еще раз о семенах». 
Автор В. М. Колпаков.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

24 апреля. «Родительская 
суббота» - 19-30.

ТОМСКИЙ ТЕАТР 
КУКОЛ

26 апреля в помещении ДК 
СЭМ За — «Три медведя» — 
11, 13.

РЕЛИЩ

24 апреля. «Бестсайдская 
история» — 17, 20.

СЕГОДНЯ
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«Верой и правдой» (две 

серии) — 10-40, 13-20, 16,
18-40, 21-10.

имени М. ГОРЬКОГО 
«С любимыми не расста

вайтесь» — 8-40, 10-20, 12,
13-40. 15-20, 17. 18-40, 20-20,
22. «С любимыми не расста
вайтесь» — 9. 10-40, 12-20, 14, 
15-40, 17-20. 19. 20-40. 22-20.
Зал кинохроники. «Мосноа 
готовится к Олимпиаде», «За
гадка формулы — спорт
плюс искусство», «Я — это
ты, ты — это я» — 9, 10-05, 
11-10, 12-15, 13-20, 14-25.
15- 30. «Им помогал Ленин», 
«Киевские адреса Ульяно
вых», «Советская Россия» —
16- 35, 17-40.

«ОКТЯБРЬ»
«Утренний обход» — 8-30,

10-25. 12-20, 14-15, 16-10,
18-05, 20, 21-55. «С любимыми 
не расставайтесь» — 9, 12;
13-35. 15-10, 16-45, 18-20.

19-55, 21-30. «Неисправимая
фантазерка» — 10-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
«Вторая весна» — 9, 10-40, 

12-20, 14-10, 16, 17.-40, 19-20,
21. «Злой дух Ямбуя» — 9, 
10-55, 12-40. 16-20, 18-1.5, 20.
«Провал «Голубой змеи» — 
14-25.

«ПИОНЕР»
«Мой первый друг» — 9,

10-40, 13, 14-40 ' Киноклуб
«Искорна» — 12-30. «У  твоего 
порога» .— 20 21-40.

«СИБИРЯК»
Мультеборник N °  8S «Ну, 

погоди!» — 9120. «Под созвез
дием Близнецов» — 11 12-40
14-20, 16, 17-40, 19-20, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
подшипникового

ЗАВОДА
«Семья Коцюбинских» (две 

серии) — 17-10. 20.
ДОМ КУЛЬТУРЫ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Вининги» — 14 16 18

20.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

. «СИБКАБЕЛЬ»
Кинолекторий «Мы твои 

рядовые, Россия». Кинофильм 
«Освобождение» (IV часть 
«Последний штурм») -— 14.
«Сибириада» (3-я и 4-я се
рии) — 17-30, 20-30.

25 апреля
. Концертныч зал фнларЦ 

мон ии
ВЕЧЕР КАМЕРНОЙ

МУЗЫКИ
(Концерт - отчет артистов 
филармонии).

Весь сбор идет з Фонд 
мира.

В программе — произведе
ния русских, ..советских и 
зарубежных композиторов.

Начало — в 19 часов 
30 минут.

Билеты продаются.

ТОМСКИЙ ТЕАТР 
МУЗЫКАЛЬНОЙ' 

КОМЕДИИ
26 апреля
В помещении Дворца 

культуры «Авангард».
К. Листов

«СЕВАСТОПОЛЬСКИЙ
ВАЛЬС»

(музыкальная комедия 
в 3-х действиях).

Начало — в 19 часов.
28 апреля
В гкшещешп» драмтеатра.

К. Листов
«СЕВАСТОПОЛЬСКИЙ

ВАЛЬС»
(музыкальная комедия 

в 3-х действиях).
Начало—в 19 ча(с. 30 мин.

Бюро по трудоустройству 
и информации населения 
совместно с учебным ком
бинатом Томского террито
риального управления стро- 

". ительства проводят набор 
на курсы водителей кате

горий «В» и «С»Г .Стипен
дия — 76 рублей в месяц, 
срок обучения—5—6 меся
цев.

За справками обращать
ся: г. Томск, пр. Кирова,
17. — в бюро по трудоус
тройству, или яеф. Фрук
товый, 28-а. — в учебный 
комбинат, тел. 4-09-49. Про
езд автобусом. троллейбу
сом №• 2, трамваем № 3 до 
остановки «Ул. Кулагина».

| д в о р е ц ; з р е л и щ  и  с п о р т а

s 3—5 мая 9 мая
КОНЦЕРТ ГОСУДАРСТ

ВЕННОГО .. ЗАСЛУЖЕННО -

, 11—13 мая
ГАСТРОЛИ НОВОСИБИРСКОГО АКАДЕМИЧЕСКОГО 

ТЕАТРА ОПЕРЫ И БАЛЕТА '
П

а ПОКАЗАТЕЛЬНЫЕ ВЫС- 
1 ТУПЛЕНИЯ СБОРНОЙ
I  СССР ПО ФИГУРНОМУ Хачатуоян
5 КАТАНИЮ НА КОНЬКАХ" ГО АКАДЕМИЧЕСКОГО ' "  Хачатурян
| (состав сборной команды— НАРОДНОГО ХОРА УКРА- 
| 35 человек).
| Начало: 3 мая — в 17 и ИНСКОЙ ССР им. Г. ВЕ-
S 20 часов, 4 мая—-в 14, 17 и рЕВКд  
5» 20 часов, 5 мая — в 18 и
К 21 час. Начало — в 12 часов.
5 Билеты продаются в кассах дворца и у общественных распространителей. i
jg Заявки на коллективные посещения принимаются по тел. 4-47-77. I

«СПАРТАК»
(балет в 2-х отделениях). 

Начало: 11 мая-— в 19 час.

Гертель
«ТЩЕТНАЯ

ПРЕДОСТОРОЖНОСТЬ»
(балет в 2-х отделениях), g 
Начало: 11 мая- в 12 ча- g

30 мин., 13 мая—,в 19 часов, сов, 12 мая — в 19 час: 30 мин. jg

Бюро по трудоустройству 
и информации населения 
приглашает на работу в 
РСУ зеленого строительст
ва: прораба, бухгалтера ма
териальной группы, учени
ка гончарного производст
ва, вахтера (работа в днев
ное время), продавцов цве
тов, кочегаров, электрика, 
рабочих в отдел цветовод
ства (женщин), рабочих 
по благоустройству (муж
чин).

Обращаться: г. Томск
пр. Кирова, 17; ул. К. Марк
са, 7; ул. Лазо, 30. кв. 1, 
или по тел. 5-15-46.

Томская областная шко
ла ОСВОДа проводит на
бор на курсы судоводите
лей - любителей и аква
лангистов.

Обращаться по адресу, 
г. Томск, лер. Кооператив
ный, 4, тел. 2-20-18.

Бюро по трудоустройству и информации населения 
совместно с Томским речным портом проводят набор 
на курсы кассиров-матросов на скоростные теплоходы 
«Ракета»; «Заря», пассажирские теплоходы «Москва». 
Срок обучения — один месяц, стипендия — 70 рублей.

Здесь же требуются йа работу: шкиперы, матросы
на дебаркадеры, шкипер-механик на дебаркадер Томск-1, 
капитаны-механики, капитаны-дублеры I группы, судов, 
шкиперы рейда, инспекторы несамоходного флота, груп
повые механики в отдел судового. хозяйства, приемосдат
чики. Одиноким предоставляются места в благоустроен
ном обпдежйтии.

Обращаться: г. Томск, пр! Кирова, 17; ул. К. Маркса,. 7; 
ул. Л?,зо. “ $5, кв, 1, — г. бюро "fto ‘ трудоустройству; или 
в Томский речной порт ("проезд служебным автобусом 
от пер. .Совпйртшкольного,2), или ул. К. Маркса, 20, — 
■в учебный комбинат.

МЕНЯЮ двухкомнатную 
благоустроенную квартиру 
в г. Кайрак-Куме Ленина- 
бадской об л. на равноцен
ную или .трехкомнатную в 
г. Томске. -• ...

Обращаться; г. Томск, ул. 
Лыткина, ■ 8, кв. 406, после 
18 час.

МЕНЯЮ однокомнатную 
благоустроенную квартиру 
в г, Краснокаменске Чи
тинской обл. на равноцен
ную в г, Томске.

.Обращаться; г. Томск-23, 
ул. Вилюйская, 24, к Доро- 
ниНу.

МЕНЯЮ двухкомнатную 
благоустроенную квартиру 
в г. Норильске на равно
ценную в г. Томске.

Обращаться: г. Томск,:
Комсомольский пр., 73, кв. 
6, тел. 4-26-54.

Томское учебно-произ
водственное . ■ предприятие 
Всероссийского ■ общества 
слепых извергает о смер
ти участника Великой Оте
чественной войны, пенсио
нерки, члена КПСС

ЧЕКАНЦЕВОИ
Екатерины Константиновны
и выражает соболезнова
ние родным и близким по
койной.

Вынос тела —  25 апре
ля, в 14 часов, из квар
тиры покойной.
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